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Préface 
 

Ce livre veut offrir une première approche de la spiritualité du 
bienheureux Luigi Monza, qui est présentée à travers quelques 
mots clés qui, comme de petites perles, enrichissent la vie 
chrétienne. 
 
Mission, Charité, Prière, Sainteté, Joie, etc. contiennent les 
thèmes de la vie chrétienne qui furent très chers à don Luigi 
Monza et qui ont caractérisé sa vie personnelle et son action en 
tant que curé, éducateur et fondateur. 
 
Il eut l'intuition que l'Esprit des Apôtres et la Charité des 
premiers chrétiens étaient dans l'Église un phénomène naissant 
et toujours renouvelé, capable de ramener cette chaleur humaine 
qui manquait aux chrétiens et à la société de son temps; un 
message plus actuel que jamais pour notre époque également, 
caractérisée par des élans de solidarité mais aussi par des 
poussées d'individualisme et de subjectivisme que don Luigi 
Monza définirait aujourd’hui comme du "paganisme", c'est-à-
dire l’éloignement de l'homme de Dieu et de l'Évangile de la 
charité.  
 
Ces écrits courts, délibérément présentés dans un style 
populaire, ont pour but de favoriser une approche immédiate et 
utilisable du message de don Luigi, si simple et profond à la fois 
et capable de s'adresser à tous. 
 
Nous espérons que ce livre aidera le lecteur à relire, d'une 
manière renouvelée, sa propre vie en l’immergeant dans un 
véritable rapport avec Jésus-Christ et dans des relations de 
proximité évangélique. 
 

     Centre d’Etudes bienheureux Luigi Monza 
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Présentation 
 

C'est un choix judicieux et qui portera ses fruits - nous en 
sommes sûrs - que de republier dans une nouvelle version, plus 
agile, l'anthologie des pensées du bienheureux Luigi Monza que 
vous avez entre vos mains. Tout d'abord parce qu’en proposant 
des textes qui appartiennent aux racines de leur expérience et qui 
en constituent le fondement, les Petites Apôtres de la Charité 
reviennent au charisme qui les a générées et réaffirment que, 
pour les chrétiens, il n'y a pas de meilleure façon de "se 
renouveler" que celle de revenir aux origines, en primis à 
l'Evangile.  
 
Beaucoup, parmi les lecteurs de ces pages, sont bien conscients 
que du génie et de la charité active de don Luigi et des Petites 
Apôtres, est née cette réalité extraordinaire, au service des 
personnes handicapées, qu'est "Notre Famille" («La Nostra 
Famiglia»), active dans notre pays mais aussi en Afrique, en 
Amérique Latine et en Asie. 
 
En retraçant les pensées spirituelles de don Luigi, contenues 
dans ce livre, nous allons à la source même d'où jaillit l'énergie 
qui pousse quotidiennement, en Italie et dans le monde, ceux qui 
travaillent dans cette réalité. Il suffit de rappeler ce passage: 
"Souvenons-nous que ce n'est pas l’action l'accomplissement de 
l'Œuvre, mais que c'est l'Esprit qui doit accompagner toute 
œuvre: l'esprit de charité des premiers chrétiens".  
 
S'il est vrai, cependant, que "Notre Famille" est, jusqu'à 
aujourd'hui, la plus formidable réalisation née du charisme de 
don Luigi, on ne soulignera jamais assez que la préoccupation 
fondamentale du Bienheureux, avant de répondre à un besoin ou 
de trouver un domaine où exercer la fantaisie de l'amour, était 
celle de donner corps à une communauté où, précisément, 
pouvoir vivre la charité dans sa forme la plus authentique. "Il est 
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nécessaire de réaliser l'apostolat social pour ramener la société à 
la charité des premiers chrétiens", a écrit don Monza, en laissant 
clairement entendre que c'est  la charité décrite dans les Actes 
des Apôtres la vraie réponse au drame de l'époque (le 
paganisme), avant même sa réalisation concrète.  
 
En lisant les pages qui suivent, je pense qu'il est décisif de garder 
à l'esprit le scénario que don Luigi avait sous les yeux lorsqu'il a 
mis ses pensées spirituelles sur papier: une Église apparemment 
encore solide, autoritaire, riche en structures, mais dont le 
message - le Bienheureux en avait une conscience aiguë - 
résonnait de plus en plus loin dans la conscience de beaucoup. 
Avec une anticipation  presque prophétique du "choc" qu'aurait 
provoqué la publication en 1943 du livre La France, pays de 
mission?, don Luigi ressent un besoin impératif: l'Eglise ne peut 
redevenir crédible que dans la mesure où ses membres le seront, 
dans le sillage de l'Evangile. 
Et ce n'est pas tout: bien avant que Paul VI ne prononce, en 1974, 
la célèbre expression "L'homme contemporain écoute plus 
volontiers les témoins des maîtres", don Luigi notait: "Si les 
miracles ne suffisent pas à convertir le monde païen, il faudra 
trouver un moyen plus opportun. Et le plus efficace, je crois, 
c'est le caractère sacré de notre vie".  
 
Le fait d'avoir choisi les pensées de don Luigi en fonction de la 
sensibilité d'aujourd'hui est une raison supplémentaire d'être 
reconnaissant envers ceux qui ont promu cette œuvre méritoire. 
Grâce à ces pages, qui peuvent être lues et dégustées comme on 
le fait avec un distillat à l'arôme inimitable, même ceux qui n'ont 
jamais rencontré la figure de don Monza (ou qui en ont eu une 
connaissance distraite) peuvent être fascinés par la profondeur 
spirituelle, la clairvoyance de ses intuitions et la formidable 
pertinence de certains traits de sa spiritualité. Et il pourra toucher 
de ses propres mains, comme le dit le titre de ce volume, qu'en 
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réalité "Don Luigi nous parle", même si des décennies se sont 
écoulées depuis sa mort!  
 

Avec ce précieux livre, les Petits Apôtres de la Charité partagent 
donc un trésor spirituel avec tous: et c'est juste et beau, car le 
Fondateur - aujourd'hui Bienheureux et bientôt Saint, espérons-
le - n'est pas seulement leur propre héritage, mais celui de toute 
l'Église universelle. Un exemple, parmi tant d'autres possibles: 
l'appel que don Luigi adresse aux Petits Apôtres ("elles 
prendront soin de nourrir leur vie contemplative en proportion 
de leurs activités extérieures avec le recueillement et la prière") 
est d'une actualité surprenante: chacun, en effet, bien que sous 
des formes différentes, est invité à être contemplatif en action. 
 
En relisant les réflexions recueillies dans ce livre, je n'ai pu 
m'empêcher de ressentir avec une joyeuse surprise (et il en sera 
de même pour les lecteurs) de très fortes assonances entre la 
spiritualité de don Luigi et le message que le Pontife actuel1 
donne, jour après jour, à notre Église. Cela peut paraître étrange 
si l'on pense que les textes du bienheureux Monza ont été écrits 
bien avant le Concile Vatican II. Mais c'est bien ça le secret des 
"classiques": leurs intuitions ne vieillissent pas. Peut-être que 
leurs expressions changent, la forme sous laquelle elles sont 
présentées aussi, mais pas le fond.  
 
Juste un exemple. Le pape François nous demande d'être 
missionnaires et de donner vie à une "Église sortante". Voici ce 
qu'écrit don Luigi: "un christianisme sans amour, de même qu'un 
chrétien sans l'expansion de sa charité embrassant le monde 
entier, n'est pas concevable. Ne dites donc pas: Je veux sauver 
mon âme, mais dites plutôt: Je veux sauver le monde". C'est le 
seul horizon digne d'un chrétien, car c'est l'horizon de la charité". 

 
1 José Maria Bergoglio, cardinal archevêque de Buenos Aires en Argentine, 
élu Pape à Rome lors du Conclave du 13 mars 3013, sous le nom de François. 
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Comme le lecteur pourra le constater par lui-même, il existe de 
nombreux thèmes dans lesquels le charisme de don Luigi et le 
magistère du Pape François se croisent: je signale - parmi les 
plus importants - le thème de la joie, des pauvres, de la radicalité 
de la foi, du martyre et, enfin, de la sainteté.  
 
Je conclus par une référence à ce thème, crucial pour don Luigi 
et pour le Pape, à tel point qu'il est au centre de l'exhortation 
Gaudete et exsultate2 . Un texte que le bienheureux Luigi aurait 
certainement apprécié. Celui qui nous a laissé écrit: "Notre 
sanctification est la chose qui doit nous importer le plus". 
 
 

Gerolamo Fazzini 
journaliste 

 

 

 

 

 

 

 

 
2 FRANÇOIS, Exhortation Apostolique Gaudete ed exsultate, Rome 2018.  
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 La «Schola Cantorum» de Saronno 
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Il faut que la contemplation et l’action soient unies  
 
Il faut que la contemplation et l’action soient toujours unies.  
Une fois trouvé Dieu dans la solitude et le détachement,  
armé d'expérience et de grâce, 
l'Apôtre peut se jeter dans la mer de la vie 
pour sauver. 
L'Apôtre, s'il n'a pas ces deux choses, 
est un déserteur; sa fatigue ne sera qu’apparente. 
 
 
Contemplatives dans l’action       
 
Les Petites Apôtres auront à cœur 
de nourrir leur vie contemplative, 
en proportion de leurs activités extérieures  
avec la méditation et la prière. 
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Aspirez au maximum 
 
Peut-être que le Seigneur souhaiterait plus 
mais il est satisfait ainsi.  
Vous devez désirer le meilleur,  
que vous n'atteindrez pas  
et alors Dieu sera content 
même s’Il doit s’en contenter.  
Dieu est heureux de ce qu'il voulait  
et se contente de  
ce que nous pouvons faire.   
Mais vous devez toujours  
aspirer au maximum 
et même si vous y trouvez toujours des défauts, 
ne vous découragez pas, 
car celui-ci est également  
un moyen pour trouver   
l'amour et la joie de sentir Dieu en nous.   
 
 
  

DIEU    
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U
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Pour vivre dans la grâce de Dieu     
 
Pour bien vivre, 
pour vivre dans la grâce de Dieu, 
nous devons nous accrocher 
à tous les moyens nécessaires. 
Les marins,  
qui ramènent des trésors dans leur pays d'origine, 
font attention à ne pas heurter 
contre les rochers;  
de la même façon, il faut que vous, 
qui apportez dans le monde  
des trésors incommensurables (les grâces de Dieu), 
vous fassiez attention 
de ne pas heurter 
contre les rochers du monde. 
 
            
Le coeur a besoin de l’infini                      
 
La terre, pleine 
de biens et de plaisirs, 
répond peut-être aux aspirations 
du cœur humain? 
Non. 
Le cœur a besoin 
de l'infini, 
il a besoin de Dieu 
pour Lequel il fut créé. 
Le cœur humain 
a besoin de prier. 
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U
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La lettre et l’adresse  
 
Afin qu'une lettre 
puisse atteindre sa destination, 
il faut une adresse. 
Si cela manque, 
elle n'arrivera jamais. 
Ca pourrait être une belle lettre, 
précieuse, avec plein de timbres, 
mais sans une adresse, 
elle est sans valeur et finit par se perdre. 
De la même façon, chaque action, 
bien que belle, précieuse, 
et même si elle nous a coûté très cher, 
n'a aucune valeur 
si elle n'est pas adressée au Seigneur, 
à Sa gloire. 
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Habituons-nous à la volonté de Dieu  
 
Si la santé 
ne vous permet pas d'aller à l'église,  
même pas à la messe du dimanche,  
restez donc chez vous pour vous reposer   
car de toute façon vous ne perdez le mérite,  
puisque votre souhait 
était celui d'arriver à tout faire 
mais le Seigneur a décidé autrement,  
et vous a testée  
même dans ces choses totalement spirituelles. 
Alors, ma fille,  
habituons-nous à la volonté de Dieu 
quelque soit la forme sous laquelle  
elle se manifeste. 
La sainte résignation à la volonté divine  
est la voie sûre 
de la perfection et de la sainteté. 
N'oubliez pas que nous sommes sûrs 
que nous sommes dans la volonté de Dieu, 
quand nous devons faire 
ce que nous ne voudrions pas. 
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La gloire de Dieu et le bien des âmes 
 
Dans tout ce qu'elles feront,  
elles ne viseront que  
la gloire de Dieu  
et le bien-être des âmes,  
tel que Jésus l’a fait sur terre.  
Ainsi,  
à la fin de chaque journée,  
elles se demanderont  
quelle gloire elles ont donnée à Dieu  
et quel bien elles ont fait aux âmes.  
Elles considéreront  
comme talent à utiliser  
toutes les facultés qu'elles possèdent 
et tous les moyens extérieurs,  
à l'exclusion de leurs propres intérêts.  
Elles ne feront jamais confiance  
à leurs propres forces  
dans l'accomplissement de l'apostolat,  
mais seulement à l'aide du Seigneur,  
qu'elles demanderont  
avec insistance dans la prière et le sacrifice. 
Elles pratiqueront l'humilité  
en désirant la toute dernière place  
en dissimulant leurs talents  
et en prenant plaisir à servir tout le monde.    
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Dieu connaît notre coeur                      
 
Dieu savait que 
le coeur de l’homme, 
était porté vers des choses sans valeur   
c’est pourquoi il désira l’élever. 
Il créa alors  
les cieux étoilés,  
les oiseaux dans l’air, 
les lys des champs    
afin que l’homme, 
en contemplant ces créatures,    
puisse arriver au Créateur    
Mais  l’homme, 
en oubliant le Créateur,  
tombe amoureux  
des choses créées    
mais celles-ci lui répètent    
sans cesse: 
aime l’aimant Créateur!  
Afin d'entraîner l'homme vers lui,  
Dieu a voulu accomplir      
d’autres merveilles: 
il envoie sur terre  
son Fils divin     
Et voilà que Dieu descend  
sur terre, 
afin que l’homme arrive  
jusqu’au Ciel...  
Il promit  de rester avec nous   
jusqu’à la fin des siècles   
en déclarant trouver  parmi les hommes   
ses délices: “Mon seul délice est de 
rester avec les enfants des hommes”.     

D
IE

U
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Dieu est Père   
 
Dieu est Père, 
et en tant que tel, il est impossible 
qu’après nous avoir donné la vie,  
Il ne nous la garde pas.  
Cependant, il vise le bien,  
et parfois permet que 
nous souffrons  
afin de nous montrer la vertu    
pour  réparer nos échecs  
et multiplier nos mérites.  
Mais Il est fidèle 
et ne veut pas  
que l’épreuve soit au dessus de nos forces, 
alors au moment où nous l’attendons le moins,   
voilà que le réconfort arrive.    
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Nous ne sommes pas seuls  
  
Sachez que vous êtes 
constamment tentés... 
Mais souvenez-vous  
que nous ne sommes pas seuls, 
nous avons Dieu avec nous. 
Si Dieu vous a donné de l'aide 
quand vous étiez pécheurs, 
il vous en donnera davantage aujourd'hui 
si vous êtes dans la grâce de Dieu. 
Et si Dieu est avec nous 
qui sera un jour 
contre nous? 
Il sera à nos côtés, 
verra notre faiblesse 
et sera prêt à nous aider. 
Il éteindra le désir 
des mauvaises passions, 
et nous pourrons ainsi servir le Seigneur 
avec beaucoup d'enthousiasme. 
Et si l'épreuve est dure 
ce n'est pas dit qu'elle sera éternelle. 
Quelle est après tout la durée de cette épreuve? 
Dns le pire des cas, elle dure toute la vie. 
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Dieu doit nous suffire à nous aussi                
 
Notre sanctification 
est la chose qui devrait le plus nous importer.  
C'est une belle pensée: 
"Dieu est suffisant pour les Saints et les Saints sont suffisants 
pour Dieu". 
Dieu doit nous suffire à nous aussi. 
En fait, un seul est le bien divin:  
Posséder Dieu; 
tout le reste n'est rien. 
Efforçons-nous d'atteindre 
la possession de Dieu 
avec ce potentiel, 
avec cette joie, 
à laquelle Il nous a appelés. 
Le pouvos-vous? Oui, absolument. 
Il faut juste  
renoncer à nous-mêmes. 
 
 
Nous et Dieu 
 
Vous pour Dieu 
et Dieu pour vous: 
toute la beauté de cette grandeur 
a été donné en main propre  
à notre stupidité! 
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Qui aime Dieu                     
 
Qui aime Dieu  
aime les intérêts divins, 
et travaille avec zèle 
pour le salut des âmes 
qui ont coûté le sang de Jésus-Christ. 
 
 

De quelle façon peut-on aimer Dieu?   
  
De quelle façon peut-on aimer Dieu?            
Chacun doit rentrer en soi-même, 
regarder son propre être 
complexe et merveilleux 
et se demander qui peut en être l'auteur si non Dieu. 
Notre vie  
a besoin d'exister. 
Qui lui fournit ce dont elle a besoin? 
Dieu. 
Nous avons un cœur 
capable d'aimer les belles choses, 
nous avons une âme 
qui pénètre les espaces 
et contemple les choses célestes. 
Qui nous les a donnés? 
Dieu. 
Et on devrait rester insensibles 
face au grand amour 
que Dieu a pour les hommes? 
Non, on ne pourrait  que l'aimer en retour. 
C'est pourquoi 
aimer Dieu 
sera notre premier devoir, 
notre plus grand précepte. 
Mais de quelle façon peut-on aimer Dieu? 
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De tout mon cœur, il est écrit, 
c'est-à-dire sans le couper en deux 
avec les créatures, 
avec le monde, 
avec le diable, 
avec nos passions. 
 
Avec tous nos esprits, 
c'est-à-dire garder Dieu 
à la tête de toutes nos pensées, 
en le voyant dans les moments de paix 
et dans la tribulation, 
pendant le travail 
et au repos, 
dans la douleur 
et dans la joie, 
dans la vie 
et dans la mort. 
 
De toutes nos forces, 
en exerçant toutes nos activités 
de l'âme et du corps, 
prêts même au sacrifice 
si Dieu le veut. 
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Ce qui compte 
 
Fais tout ce 
qui plaît à Dieu 
et non pas ce qui 
te plaît. 
D'abord ce que 
qui Lui plaît, 
ensuite ce qui  
plaît aux autres. 
Ce qui compte, c'est Sa volonté. 
Soyez délicates, tendres, affectueuses 
avec le Seigneur, 
pas d'une affection qui plaît 
à nous, mais à Lui. 
Nous ne comprendrons jamais qui est Dieu, 
mais nous pourrons Le sentir. 
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L'essentiel c'est Dieu         
 
L'essentiel c'est Dieu: 
tout tombe devant Lui. 
Rien alors ne dérange, 
décourage, 
nous soucie. 
Nous faisons plaisir à Dieu 
quando on Lui demande des grâces importantes. 
Combien de fois prenons-nous en compte 
des sottises 
et nous oublions Dieu. 
N'ayez pas de soucis qui vous démolissent:  
Ne comprenez-vous pas que nous ne pouvons pas rester  
seuls avec nous-mêmes? 
Ne comprenez-vous pas que sans Dieu, nous ne pouvons pas  
rien? 
Que nous perdons seulement notre temps? 
Notre objectif? 
Donner à Dieu 
autant de gloire que possible! 
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Tout peut être fait                  
 
Quand vous appartenez complètement à Dieu, 
quand vous êtez détachés de tout et de tous 
tout peut être fait, 
parce que nous sommes attaché 
seulement à Dieu, 
Qui ne peut que nous aider, 
nous donner de la force 
et nous rendre constants 
même pendant des épreuves. 
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Dieu est aussi une mère  
 
L'amour maternel est si fort 
qui fait oublier la tendresse 
du cœur, 
quand il est nécessaire de faire souffir 
le fils  
afin de le soigner  
plus tôt. 
Dieu est plus qu'une mère. 
Il rétientt 
dans la douleur 
sa créature 
afin qu'elle guérisse, 
qu'elle revienne à la vie.  
Mais il ne faut pas pour autant supposer 
que Dieu aime faire souffrir. 
Il veut que tout le monde soit heureux, 
et le bonheur s'achète 
avec l'amour. 
Dieu donne à l'homme 
son amour parfait 
mais il veut qu'on lui rende la pareille. 
 
 
Au beau Paradis 
 
Qu'importe le corps... 
...Qu'importent  
ces quatre jours bancals... 
Ce qui importe, c'est de nous nous retrouver  
tous ensemble au beau Paradis! 
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Heureux ces parents 
 
Les enfants  
adorent imiter  
ils veulent faire 
ce que font les adultes, 
surtout ce qu'ils font 
les parents:  
heureux ces parents 
qui peuvent dire à leurs enfants 
comme déjà Saint-Paul: 
"Soyez nos imitateurs...". 
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Êtes-vous de bons jardiniers ? 
 
Ces fleurs sont vos enfants, 
issus des mains de Dieu 
et remis à vous, les parents, 
pour les faire grandir, 
les élever, 
les éduquer dans la sainte crainte de Dieu. 
Vous voyez: 
cette terre est un jardin pour le Seigneur. 
Vous en êtes les jardiniers. 
De ce jardin, vous êtes les jardiniers. 
Dans ce jardin il y a de tendres pousses 
que vous devez cultiver, 
arroser, 
faire pousser. 
Ces pousses  
seront transplantés là-haut dans le Ciel. 
Êtes-vous de bons jardiniers?  
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Semez la graine           
 
Vous semez la graine d'un arbre. 
Pensez-vous vous reposer 
à l'ombre de ses branches? 
Non; vous avez semé la bonne graine. 
pour vos enfants? 
Vous serez heureux  
si vos enfants pourront se reposer 
à l'ombre de vos actions. 
Et ne désespérez pas 
de la bonne réussite. 
Ne vous fatiguez pas... 
Les enfants, 
obéir aux parents 
est la même chose que d'obéir à Dieu. 
Comment se respectent-ils? 
Avec des actions: 
en ne les décevant pas, 
sans les vexer, 
et en les aidant dans tout ce qu'ils nécessitent, 
surtout s'ils sont malades ou âgés.  
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Vivre en Lui tout le temps 
 
L'esprit des Apôtres 
et la charité des premiers chrétiens 
exige une grande sainteté de vie. 
Comme il n'est pas possible de donner aux autres 
ce que nous n'avons pas, 
de la même façon il n'est pas possible de porter le Christ  
si vous ne l'avez pas en vous.  
Aller vers Lui 
afin de vivre en permanence 
non pas pour Lui, mais en Lui. 
Puisse Son exemple 
vous encourager et vous aider. 
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Apprenez de moi qui suis bienveillant  
 
"Apprenez de moi qui suis bienveillant". 
La bienveillance est sœur 
de la charité. 
Et Jésus-Christ en disant: 
"Apprenez de moi qui suis bienveillant",  
il voulait enseigner la charité. 
C'est donc une illusion 
dire que nous avons la charité, 
qu'on aime notre voisin 
si nous ne l'aidons pas (parabole du bon samaritain)... 
Mais quelle sera la charité la plus exquise? 
Procurer à son voisin 
le bien spirituel. 
C'est ainsi qui se présente l'opportunité  
de ramener une âme à Dieu? 
Il ne faut pas se préoccuper 
de ses propres intérêts 
ni du respect humain: 
si une âme a besoin, 
vous devez opérer. 
Et s'il y a des obstacles à cela? 
Alors votre charité 
doit devenir courageuse 
et se transformer en dévoument.  
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Vivre la vie du Christ 
 
Se détacher des choses du monde 
ne signifie pas qu'il faut les laisser à elles-mêmes,  
c'est plutôt se sentir détachés  
et différents d'elles,  
afin que nous puissions les sanctifier 
et les ramener au Christ. 
Et nous avons besoin de sentir vivre le Christ 
et de profiter de son amitié: 
"Je vous ai appelés amis..."  
mais des amis sincères, aimants et forts: 
"Qui nous séparera de l'amour du Christ?" 
Pour en venir au fait 
de vivre la vie du Christ en nous 
nous devons disparaître à nous-mêmes avec une profonde 
humilité, 
et nous identifier à Lui 
afin que toute notre volonté et toutes nos actions 
soient la volonté et les actions du Christ lui-même. 
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Jésus, un Ami très spécial 
 
Que tout soit couronné par  
une grande sérénité, 
une joie sacrée, 
qui ne pourront jamais vous manquer 
si vous trouverez vraiment en Dieu 
un compagnon et  
un Ami très spécial 
dans toutes vos actions. 
Même si vous vous sentirez mourir à l'intérieur, 
il faudra sourire. 
 
 
Je vous salue, Jésus 
 
Vous avez appris 
à saluer le Seigneur? 
Mais un bonjour du coeur 
qui veut tout dire. 
Vous êtez fatiguée: 
Emmenez le bréviaire dans votre chambre, 
et posez-le sur votre table de nuit: 
mais au lieu de le réciter, 
dites-lui "Je vous salue", 
et retournez-vous de l'autre côté du lit  
pour dormir.                                                 
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Souriez à Jésus  
 
Gardez la 
joie sacrée 
et souriez à Jésus tout le temps, 
Il est près de vous. 
 
 
Le don de Jésus 
 
Je vous souhaite juste  
la même foi et la spontaneité 
que prouvent les enfants qui attendent 
les dons de l'Enfant Jésus. 
En cela, ce qui n'est pas vrai 
dans les cadeaux de transition,  
est très vrai dans le cas du Don permanent.  
Puis, je vous souhaite  
de vous rendre compte   
que les difficultés, 
la douleur, 
votre souffrance, 
dans le temps disparaissent 
et reste en place pour toujours  
que le bien acquis.  
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Laissez-vous guider 
 
Laissez-vous guider. 
Lui, il peut vous guider 
de manière individuelle; 
Il peut conduire 
même juste moi, 
et s'il m'a fait, 
je dois penser 
qu'Il ne m'a pas créé 
au hasard, 
mais qu'Il m'a créé 
pour Lui: 
Lui et moi... 
...c'est ça la réalité, 
...c'est ça la vie! 
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Faisons trois tabernacles 
 
Sur le Mont Thabor avec les trois apôtres: 
"Faisons trois tabernacles et restons avec vous pour toujours". 
"Non, descendez", dit Jésus-Christ. 
"Les croix, les tribulations, la mort vous attendent,  
alors vous monterez au Paradis". 
Ainsi (vous dira) le Seigneur quand, 
la conscience sans péché, vous mènera à Sa gloire 
pour profiter d'un peu de paradis. 
Surtout après la Sainte Communion,  
vous direz: "O Seigneur, restons ici pour toujours". 
"Non" - dira-Il - "descendez dans le monde": 
les tribulations vous attendent, faites votre devoir... 
et vous entrerez au Paradis". 
 
 
Gardez jalousement le Christ 
 
Gardez jalousement le Christ, 
ne laissez pas les autres vous l'enlever! 
Gardez jalousement cette joie, 
cette vérité! 
C'est Dieu qui demande votre cœur:  
C'est Lui. Il veut ton coeur 
pour lui donner une joie qu'il ne peut pas contenir,  
une fortune qu'il ne peut pas avoir,  
pour le faire devenir 
comme lui. 
Mais il faut se perdre totalement en Lui!  
Mais Dieu est Amour! 
 
  

JÉ
SU

S 
C

H
R

IS
T 



- 34 - 

Jésus Maître                       
 
Jésus-Christ 
a-t-il dit un jour: 
"Apprenez de moi". 
Et St. Paul, 
sa copie fidèle, 
pouvait-il dire: 
"Soyez mes imitateurs 
comme moi-même, je suis l'imitateur de Jésus-Christ". 
Il est certain que personne 
ne peut être apôtre 
s'il n'a pas en lui 
clair et net 
l'exemple des vertus 
qu'il doit prêcher. 
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À l’imitation des Apôtres                     
 
Ils seront en mesure d'effectuer 
n'importe quelle tâche, 
à condition que chacun, 
à la place 
qui lui a été assignée par la Providence, 
puisse se répéter: 
"Un apôtre agirait-il comme moi?" 
Pour que tout le monde,  
ou dans sa propre famille,  
ou sa paroisse, ou à école, 
ou au bureau, 
ou au laboratoire, ou dans les champs, 
ou n'importe quel autre endroit puisse dire: 
Ces gens autour de moi, ce sont des âmes.  
que Dieu m'a confiées, 
pour les rendre à la charité des premiers chrétiens. 
L'exemple sera plus efficace 
de la parole, 
mais s'ils parleront, 
ils ne diront jamais rien 
dont ils ne soient pas convaincus, 
et qu'ils ne soient pas capables de faire  
eux-mêmes. 
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Allez jusqu'au bout 
  
Soyez des âmes volontaires 
avec le véritable esprit des premiers apôtres  
et avec la charité des premiers chrétiens.  
Cet esprit 
qui n'est rien   
au de là du bien-être qu'il donne aux autres.  
Cette charité 
qui ne s'arrête pas à mi-chemin, 
mais peut aller au fond des choses 
parce que la volonté la guide, 
et qui réussit à voir des amis dans les ennemis, 
qui sait s'annuler 
afin de se donner davantage aux autres.  
En allumant ainsi la flamme de votre cœur, 
vous ne serez jamais un fardeau pour les autres 
et vous saurez emmener là où il n'y est pas encore  
cet amour exquis,  
qui est l'indice d'une bonne âme, 
ainsi qu'un signe de paix véritable 
et de bonheur intérieur. 
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Douze hommes pauvres  
 
Jésus est dans une foule immense 
qui est à l'écoute de 
sa parole divine. 
Autour de lui 
il y a 12 hommes, 
qui lui sont entièrement dévoués. 
Le divin maître 
leur montre l'univers 
qui s'étend devant leurs yeux 
et avec un geste majestueux 
leur dit: 
"Allez, enseignez toutes gens". 
Qui parlait? 
Dieu parlait. À qui parlait-il? 
A' douze hommes pauvres qui n'avaient 
ni or, ni gloire, ni éloquence.  
Mais ils avaient 
quelque chose de plus puissant et de plus grand: 
ils avaient Jésus sur les lèvres,  
Jésus dans l'âme, 
Jésus dans le coeur. 
Vous pouvez tous être des apôtres tant que vous avez 
Jésus sur les lèvres, 
et dans le cœur et l'âme 
la puissance et l'amour de Jésus. 
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Le véritable Apôtre 
 
Courage! 
L'or se trouve dans le creuset... 
Vous ne regretterez jamais  
d'avoir surmonté 
de telles preuves. 
Elles ont aidé au grand détachement 
de tout et de tous. 
Ainsi est la vie de chaque Apôtre. 
S'il y avait la moindre trace d'attaque 
à droite ou à gauche 
ce ne serait pas un vrai Apôtre. 
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S. Pierre et Paul     
 
S. Pierre et Paul 
donnent leur vie pour Jésus-Christ, 
en soubissant un cruel martyre.  
Ainsi devrait être 
la vie de chaque chrétien. 
Servir Dieu en toutes circonstances, 
quelle que soit la difficulté, 
même la mort,    
pour la propagation 
du Royaume de Dieu sur la terre. 
Par conséquent, ils pouvaient bien 
s'exclamer les Apôtres: 
"Soyez nos imitateurs 
comme nous sommes  
les imitateurs de Jésus-Christ".  
Alors imitons-les, 
en sacrifiant notre vie, 
ou alors, si cette fortune ne nous est pas réservée, 
au moins avec générosité et amour 
au service du Seigneur, 
et comme ils ont conquis 
la grande couronne de gloire, 
de la même façon nous aurons aussi la nôtre  
pour toute l'éternité. 
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La Pentecôte                   
 
Le jour de la Pentecôte 
nous remarquons deux faits:  
la descente du Saint-Esprit 
sur les Apôtres et le début de l'Eglise universelle. 
Les Apôtres 
sortent du Cénacle 
en ayant à l'esprit 
le grand idéal de renverser 
le paganisme pour le remplacer 
avec le Royaume du Christ. 
De très graves difficultés 
défilent devant eux 
mais les Apôtres ont déjà 
tout est prévu, 
tout décidé. 
Jésus-Christ leur a dit  
qu'ils doivent conquérir le monde. 
Mais quels sont les moyens 
pour conquérir le monde? 
Les moyens jugés nécessaires 
pour la conquête des peuples 
sont l'or, la force, la science. 
Mais les Apôtres 
ne possèdent ni or ni argent; 
ils vivent de l'aumône. 
Ont-ils des armées 
ou l'espèrent-ils en avoir? 
Non, en fait, ils protestent fortement 
que leurs armes sont 
la Prière, 
la Parole de Dieu  
et le Crucifix. 
Possèdent-ils la science?  
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Non, ce sont des personnes non cultivées  
et leur discours est élémentaire. 
Ils ont le commandement du Christ: 
"Allez, prêchez, enseignez à tout le peuple, 
en le baptisant au nom du Père,  
du Fils et du Saint-Esprit".  
A qui devons-nous prêcher? 
A tout le monde. 
Où? 
Partout. 
Qui les soutiendra dans cette tâche ardue?  
Jésus-Christ quand il a dit: 
"Je serai avec vous jusqu'à la fin des temps". 
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Que veut Dieu maintenant? 
 
Pierre suit Jésus-Christ 
avec un amour extraordinaire 
et avec une prompte obéissance. 
Jésus a dit à Pierre un jour: 
"Pierre, mets tes filets dans la mer".  
Pierre obéit 
et un grand miracle se produit. 
Une question que nous devons nous poser 
à chaque instant: 
"Que veut Dieu maintenant?". 
Alors, aucune oeuvre est insignifiante. 
La plus petite 
peut être la plus grande. 
C'est l'amour qui accompagne l'oeuvre  
qui rend chaque travail formidable. 
L'obéissance donne la paix: 
faire ce que Dieu veut 
apporte de la joie. 
Elle amène à la sainteté; 
l'obéissance offre l'humilité: 
tel est le principe; 
le progrès est proportionnel à cela. 
Et cela donne de la fécondité. 
Pour la paix, pour l'humilité, 
le Saint Esprit entre dans l'âme 
et donne une impulsion à notre travail. 
La foi doit être 
comme celle de Pierre 
qui a répondu 
pour tous les Apôtres à Jésus-Christ 
en disant : "Vous êtes le Christ, 
le Fils de Dieu vivant". 
Et il doit en être de même pour l'amour 
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quand Jésus-Christ 
a dit à Pierre à trois reprises: 
"Tu m'aimes?".  
A la troisième fois, il a répondu: 
"O Seigneur, tu lis dans mon coeur, tu sais que je t'aime". 
un amour alors 
qui, par peur de ne pas être sincère,  
est offert à Jésus pour qu'il constate 
sa sincérité.  
Quelle que soit la vie qui a été faite, 
tout le monde doit imiter Saint Paul  
dans l'action: 
tout pour tout le monde, sans relâche,  
en se reliant de ce fait 
à la grâce de Dieu. 
L'humilité doit toujours être  
comme celle de Saint-Paul 
qui se définissait le 
persécuteur de l'Église,  
le dernier des Apôtres, 
et qui s'estimait tel un avortement.   
Après une telle humilité, il pouvait répéter  
sans fierté: 
"Soyez mes imitateurs comme je suis l'imitateur du Christ". 
Il a pu dire cela  
parce qu'il pouvait aussi répéter: 
"Ma vie, c'est Jésus-Christ". 
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Les premiers chrétiens  
 
Faire revenir la société d'aujourd'hui 
à la charité des premiers chrétiens 
ce ne sera jamais possible, 
si les membres de la conquête n'en sont pas eux-mêmes 
l'exemple pratique. 
On lit dans l'histoire du 
Christianisme 
que les païens se convertissaient 
pas tant pour les miracles, 
que plutôt 
pour le mépris 
que les premiers chrétiens avaient 
de gloire et de l'argent. 
Alors, si les miracles n'ont pas suffi 
pour convertir le monde païen, 
il faudra trouver 
un moyen plus utile.  
En fait, le plus efficace, 
Je pense que c'est 
la sainteté de nos vies. 
Que notre vie soit donc sainte, 
mais de cette sainteté 
qui se présente comme un modèle 
à imiter. 
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 Souffrir pour tout, ne jamais faire souffrir 
 
Qu'il y a donc 
qui ne peut être sacrifié, 
ou on ne peut patienter,  
ou se fatiguer, 
ou bien pleurer, 
ou encore se dépenser 
au nom de la charité? 
Tout pour souffrir - rien pour faire souffrir: 
ce doit être ça 
votre uniforme. 
La pitié mutuelle 
exclut toute critique, 
tout acte 
qui pourrait offenser... 
Faites attention. 
surtout aux calomnies, 
qui constituent l'haleine empoisonnée du diable, 
qui consomment l'huile de la charité, 
ou vous allez vous retrouver 
comme des vierges sottes 
qui, lorsque le Seigneur viendra, 
seront exclues de la participation 
à Son banquet. 
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Ce qui est bon 
 
Tenez la langue, 
le regard, 
surtout le cœur, 
et accepter avec sérénité 
et joie 
les croix qui viennent 
de Dieu et de l'homme, 
vaut plus 
que de porter une chaîne 
et un cilice. 
 
 
Combien cela vaut-il la peine de s'adapter 
  
Quand Dieu vous envoie une preuve, 
je souffre et je me rejouis, 
car je sais que le bon Dieu 
prépare ainsi 
les outils nécessaires à ses fins. 
Combien vaut-il la peine de s'adapter  
à chaque événement pour l'amour de Dieu! 
 
 
  

LA
 D

O
U

LE
U

R
 



- 47 - 

Heureux ceux qui pleurent 
 
Jésus est venu dans le monde 
et ressent de la compassion. 
Et Jésus a de la compassion: 
Il a de la compassion surtout 
pour ceux qui pleurent, 
pour ceux qui ont gonflé 
le cœur de douleur. 
Qui n'a pas ressenti de douleur 
dans sa vie? 
Pleure le bébé qui naît, 
pleure l'homme qui meurt. 
Inutile de le lui dire:  
"Vous êtes le roi de la nature".  
l'homme pleure,  
tout le monde a des larmes.  
Les larmes sont de tous les temps, 
de toutes les nations, de toutes les langues... 
Et nous nous démenons si souvent  
et sommes flattés de connaître  
parmi les fleurs de la vie 
la volonté de Dieu!  
Regardons en haut.  
Sur le tronc de la croix 
est gravé un mot: douleur,  
c'est la volonté de Dieu.  
Mais Il ajoute tout de suite: 
"Heureux vous qui pleurez car vous serez réconfortés". 
Il nous dira: 
"Venez à moi, vous tous qui êtes  
fatigués et opprimés, je vous soulagerai". 
"Doux est le joug et léger est mon poids". 
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Ne craignez pas la souffrance 
 
Y a-t-il un modèle plus parfait 
que le divin Maître? 
Considérez-vous chanceuses 
de vivre votre vie avec Lui, 
sur le Tabor comme sur le Calvaire. 
Ne pensez pas que votre vie soit 
saupoudré de roses, 
n'ayez pas peur de souffrir 
et  préparez-vous à faire face à toute épreuve 
que le Seigneur voudra vous envoyer, 
pour essayer 
votre générosité et votre loyauté. 
Son grand amour, 
votre force de volonté, 
vous aideront dans la tentation, dans la difficulté, 
et dans les moments d'abattement.    
Si vous aurez une véritable foi 
et vous serez animées d'un grand amour,  
vous saurez vous donner complètement,  
sans vous demander pourquoi 
et en acceptant tout  
humblement 
et en vous abandonnant à la volonté de Dieu, 
pour arriver ainsi à la vraie joie.  
C'est ce que dit à juste titre Jésus: 
"Mon joug est doux et mon poids est léger". 
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Le scandale de la douleur                
 
Pourquoi cette douleur? 
C'est juste. 
Parce que le Paradis 
est un gain; 
pour être de vrais disciples 
du Maître; 
pour comprendre 
ceux qui souffrent; 
pour haïr la terre 
et convoiter le ciel; 
puis la joie   
"Tant est le bien que j'attends...". 
"Souffrir ou mourir". 
"Venez ô vous bénis par mon Père...". 
"Béni soit mon fidèle et bon serviteur...". 
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Semblables à Jésus                    
 
Notre vie 
est un tissu de douleur.  
Rappelons-nous que,  
pour ceux qui ont la foi, 
la souffrance 
équivaut à la providence, 
c'est quelque chose de bien, 
c'est une nécessité. 
La douleur 
nous rend semblable au Christ, 
l'homme de la douleur. 
La douleur cependant 
aura sa raison d'être 
parce que Jésus Christ a dit: 
"Vous pleurerez, vous gémirez  
mais votre tristesse 
sera transformée en joie". 
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N'ayez pas peur de souffrir quand le Seigneur est là...                  
 
Ne craignez jamais de souffrir quand le Seigneur est là.  
Craignez plutôt la joie lorsqu'Il n'est pas là.  
Préférez la douleur à la joie, 
car la douleur porte infailliblement ses fruits. 
Quand vous avez une douleur plus forte que vous, 
vous êtes en droit d'attendre de Dieu,  
quelque chose de grand, quelque chose de beau. 
Les prix qui viennent après la douleur  
sont le vrai bien. 
Attendez, après beaucoup de douleur, 
des dons particuliers et personnels 
et vous verrez que le Seigneur 
vous a récompensé de façon incommensurable.  
 
 
La souffrance         
 
Souffrez avec ceux qui souffrent, 
profitez avec ceux qui aiment, 
partagez toujours  
les joies et les peines. 
Souffrir pour tout,  
ne jamais faire souffrir.   
Rien à demander 
rien à refuser. 
Ne laissez souffrir 
même pas celui qui blesse. 
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La volonté de Dieu                
 
Il y a des âmes qui pleurent extérieurement 
 et intérieurement, 
parce qu'elles ne sont pas comprises par les gens  
sauf par Dieu, 
qui veut 
qu'elles souffrent sans aucune 
consolation. 
Lorsque le Seigneur 
a désigné une âme 
pour la faire souffrir, 
il n'y a plus personne 
pour la réconforter. 
Quand Il le voudra, 
Il déchirera ces nuages 
et le ciel réapparaîtra serein  
à nouveau. 
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La joie de l'autre vie             
 
"La pauvreté 
sera transformée en richesse, 
et se transformera en joie". 
La pauvreté 
se  transformera en richesse, 
les souffrances dans la gaieté, 
le malheur, 
les insultes du monde 
passeront grâce à Lui, 
et votre cœur 
sera inondé 
de joie. 
Ce qui fait souffrir  
est de courte durée, 
mais la joie de l'autre vie 
durera éternellement. 
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Se décomposer      
 
Je ne peux rien vous dire, 
mis à part d'espérer toujours 
dans votre cheminement vers la sainteté, 
qui implique 
un véritable et total dévouement 
tout au long de votre vie 
pour les idéaux auxquels  
vous avez toutes été appelées, 
mais que vous comprenez mal 
parce qu'il requiert  
que vous vous décomposiez pour vous recomposer en Lui.  
 
 
Le grain de blé 
 
Dieu vous appelle à la sainteté:  
Vous ne pouvez l'atteindre que si vous le souhaitez.  
Et pour le vouloir, savez-vous le mot d'ordre  
qu'il faudra retenir? "Se décomposer". 
Ne pas pourrir au sens littéral du terme  
de la parole ou superficiel;  
une chose pourrie vaut très peu, 
si l'on entend ainsi. 
Se décomposer plutôt comme le grain de blé qui,  
dans la terre bienfaisante, pourrit,  
parce que seulement sous cette apparence anéantie,  
il peut donner naissance à un bel épi luxuriant. 
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Le martyre 
 
Se décomposer dans l'humilité 
c'est grave, c'est dur, ça vaut tout 
et ça équivaut à la destruction.  
Je compare cela 
à ceux qui donnent leur vie pour le Seigneur. 
Mais c'est certainement plus facile  
donner sa vie de temps en temps 
que d'annihiler continuellement, 
moment par moment, 
notre "je", 
notre égo,  
notre fierté. 
On va vers le premier martyre  
pris par la puissance de la grâce, de la gloire.  
Dans ce martyre, au contraire, 
il s'agit d'une souffrance plus dure 
et qui peut-être 
se répète plusieurs fois par jour. 
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Heureux les pauvres                       
 
Jésus se présente au monde entier et dit: 
"Aimez-vous les uns les autres comme je vous aime". 
"Mes délices consistent à être avec les enfants de l'homme". 
"Vous êtes tous mes frères". 
Jésus Christ a une préférence  
dans le monde et il l'utilise pour les plus pauvres;  
en effet, il les soulève et les réconforte en leur disant 
"Heureux les pauvres, car le royaume des Cieux est à eux".  
Jésus les préfère et promet une récompense  
à ceux qui auront fait preuve de charité vis à vis d'eux:  
"Toute chose que vous aurez pu faire à un  
de ces pauvres,  
vous l'aurez faite pour moi". 
 
 
Qui veut être Apôtre 
         
Qui veut être Apôtre 
doit pratiquer la charité, 
il faut qu'il aille au secours de ceux qui souffrent, 
qu'il renonce au superflu,  
et, en rendant visite aux pauvres, 
il connaîtra vraiment la pauvreté. 
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Les collaborateurs du salut  
 
Particuliers et entreprises 
peuvent se racheter, 
tant qu'il y aura des apôtres 
qui combattent 
avec les œuvres, l'exemple, 
et le sacrifice. 
 
 
Le petit nombre conquiert le grand nombre 
 
Ce sont les multitudes 
qui doivent sauver le monde? 
Non. 
Vous voyez, le monde païen 
était perdu. 
Par qui a-t-il été sauvé? 
Par douze pauvres pêcheurs. 
Le petit nombre conquiert le grand nombre,  
à condition que les quelques  
valent plus 
parmi tant d'autres. 
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Le monde moderne 
 
Le monde moderne 
exige notre sainteté, 
une sainteté construite sur l'Amour.  
Au monde moderne 
moralement bouleversé 
nous devons être en mesure de dire 
avec nos vies: 
"Voyez comment c'est merveilleux de vivre dans l'amour". 
Notre amour 
vers Dieu et le prochain 
doit être sans mesure. 
 
 
L'horizon du chrétien 
 
Comme c'est inconcevable 
un christianisme sans amour, 
en même temps il n'est pas concevable 
un chrétien sans expansion de sa charité 
qui doit embrasser 
 le monde entier. 
Ne dites pas donc: 
"Je veux sauver moi-même", mais dites plutôt 
"Je veux sauver le monde".  
Ceci est le seul horizon digne d'un chrétien, 
parce que c'est l'horizon 
de la charité. 
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J'avais faim  
 
Visiter les pauvres 
attire plus de bénédictions  
de la part de Dieu, 
parce que cela coûte plus de sacrifices. 
Il faut aller vers ceux qui souffrent, 
vers ceux qui ont besoin de notre aide, 
avec spontanéité et abnégation.  
Souvent, Dieu 
est apparu sous les robes d'un pauvre homme,  
pour nous faire comprendre sa prédilection pour ces 
malheureux, 
pour nous suggérer la manière de   
les servir. 
Alors, voyez Dieu chez les pauvres,  
en vous souvenant de ce qu'il a dit: 
"J'avais faim et vous m'avez nourri... 
j'avais soif et vous m'avez donné à boire... 
j'étais nu et vous m'avez habillé", 
à la fin de notre vie terrestre, si elle est a été consacrée aux 
pauvres, 
si elle a été riche en renoncements 
à faveur des pauvres,  
Il dira: "Vous êtes bénis, entrez donc dans la joie du Seigneur". 
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Les pauvres       
 
Vous ne devez pas oublier 
que vous êtes des serviteurs des pauvres 
et vous devez donc les servir 
dans un esprit de foi. 
Ils sont vos seigneurs et vos maîtres,  
l'image de Jésus et vous devez les servir  
avec une gentillesse et une gratitude affectueuses.  
En vous prodiguant ainsi, 
vous rayonnerez la foi, 
l'espoir, 
la charité, l'amour. 
Remerciez donc Dieu 
qui vous a appelé au service 
des pauvres. 
 
 
La visite aux pauvres 
 
Visiter les pauvres 
attire le plus de bénédictions 
de la part de Dieu 
parce que cela coûte plus de sacrifices. 
Il faut aller vers ceux qui souffrent, 
ceux qui ont besoin de notre aide 
avec spontanéité et abnégation. 
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Visite au pauvre        
 
Dans l'exercice de la charité 
vous pouvez commettre involontairement 
de graves lacunes: 
être indiscrets en interrogeant le pauvre, 
faire preuve de partialité par sympathie, antipathie ou 
à cause de contrastes d'ordre politique, 
ou pour un zèle religieux trop important ou faux. 
La visite au pauvre homme doit être bien faite,  
calmement, avec un intérêt attentionné, 
en l'écoutant et le conseillant  
sur les questions intimes, morales ou religieuse. 
Lorsque vous entrez dans la maison du pauvre 
il faut vous déshabiller des habits humains 
et s'habiller en divin 
afin d'être digne de la charité. 
 
 
La préférence de Jésus 
 
Jésus-Christ vient au monde et dit: 
"Aimez-vous les uns les autres comme je vous aime". 
"Mes joies sont d'être avec les enfants des hommes". 
"Vous êtes tous mes frères". 
Jésus-Christ a une préférence à utiliser dans le monde.  
et l'utilise pour les plus pauvres; en effet, il les soulage et les 
réconforte  
en leur disant: "Heureux les pauvres, car le Royaume des Cieux 
est à eux".  
Jésus les préfère et promet une récompense  
à ceux qui auront fait preuve de charité envers eux:  
"Tout ce que vous auez fait à l'un de ces pauvres,  
vous l'aurez fait pour moi".  
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La charité des premiers chrétiens  
 
Surtout 
sois présent dans l'esprit de tous 
l'idéal attractif 
de la charité des premiers chrétiens, 
ce qui facilite 
toute initiative 
et rend acceptable 
tout sacrifice. 
Impregnés d'une beauté surnaturelle, 
en jouissant du Ciel sur terre, 
elles deviendront infiniment généreuses 
et verront dans les frères 
les membres du Corps mystique du Christ, 
et de ce fait, il ne sera plus possible 
de douter  
face à n'importe quelle nécessité qui  
pourrait vous côuter la vie. 
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Offrir à Dieu 
 
Lâcher prise, 
prier, 
se taire, 
offrir à Dieu; 
car la charité est patiente, 
est bénigne, 
elle ne laisse pas couvrir de ténèbres,  
ne suit pas une rancune personnelle, 
elle excuse tout, 
justifie tout, 
pardonne tout, 
oublie tout. 
Qui peut donner, qu'il donne! 
qui ne peut pas, qu'il prie. 
Rien n'est jamais trop pour servir Dieu. 
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Nous sommes les fils d'un seul Père 
 
La vraie charité 
c'est aimer son prochain  
pour une raison surnaturelle, 
c'est-à-dire pour l'amour de Dieu.  
Et pourquoi cela? 
Parce que notre prochain 
est l'image de Dieu: 
or, si nous aimons un être cher 
nous aimons aussi son image. 
Parce que nous sommes des enfants 
d'un seul Père: Dieu, 
et parce que nous sommes tous frères 
en Jésus-Christ. 
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La bonne adresse 
 
Dans les œuvres de charité 
il faut travailler 
dans la grâce de Dieu, 
en excluant le but humain. 
Et pour que le bien fait aux pauvres 
soit évalué et récompensé un jour 
par Dieu, 
il doit être fait avec de bonnes intentions: 
aider les pauvres 
pour honorer Dieu. 
C'est la bonne adresse pour toutes nos actions... 
Sans cela... 
notre travail serait inutile  
et disparaîtrait... 
Il ne faut pas perdre inutilement  
notre temps... 
 
 
Transformer le coeur       
 
Dans le parcours  
de notre vie 
nous trouvons des cœurs 
qui sont comme des pierres; 
mais le cœur reste toujours le cœur; 
de bonnes paroles et de bonnes actions 
peuvent lui redonner la vie, 
le sourire, 
et peuvent le transformer en coeur d'Ange. 
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La charité               
 
La charité sera alors 
leur nourriture principale. 
Tout doit être égayé 
par l'affection familiale et spirituelle, 
afin de former un seul cœur et une seule âme. 
Qu'ils parlent bien de tout le monde, 
qu'ils prient pour tout le monde, 
qu'ils gardent un optimisme sain 
et soient capables de donner de la joie aux autres, 
en gardant pour soi 
tous les soucis. 
Qu'ils prennent garde  
aux bruits et aux critiques, 
parce que l'esprit du diable 
entre généralement dans chaque communauté 
par ces deux voies. 
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Un seul cœur, une seule âme 
  
Parmi eux 
tout sera égayé 
par une affection familiale 
et spirituelle, 
de façon à former 
un seul cœur et une seule âme, 
en gardant toujours 
un optimisme sain, 
en se donnant de la joie  
et en cachant habilement 
vos chagrins. 
 
 
Ils s'aimeront en Dieu 
 
En tant que membres d'une même famille  
ils s'aimeront les uns les autres en Dieu et pour Dieu  
en s'entraidant, 
et en évitant soigneusement des mots  
ou des actes susceptibles d'offenser. 
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La communauté 
 
La communauté: 
quand je la vois 
soudée 
malgré les difficultés 
et la dureté 
des caractères difficiles, 
les antipathies 
et la souffrance, 
Je la compare 
à un chêne, 
qui s'enracine 
dans la terre sombre  
à travers les rochers. 
Elle résistera à toutes 
les tempêtes! 
 
 
C'est aussi beau que ça 
 
Il est vrai que chaque âme a sa propre personnalité, 
mais c'est également vrai que, 
tout en gardant chaque personnalité, on peut et on doit réussir 
à former un seul cœur à partir de plusieurs cœurs, 
un seul idéal à partir de nombreux idéaux,  
pour chanter avec joie: 
"Ô que c'est beau et joyeux que les frères 
vivent ensemble". 
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La foi 
 
La foi 
est la lumière de l'intelligence, 
c'est une consolation du cœur.  
Celui qui possède la foi 
possède également la vérité  
et touche le sommet 
de la connaissance humaine. 
Ainsi, une femme pauvre du peuple  
s'y connaît comme un sage théologien, 
et bien plus encore 
que n'importe quel scientifique dans le monde.  
La foi 
perfectionne la volonté, car elle l'éduque 
à bien vivre,  
bien oeuvrer, 
et la mène au but ultime qui est le salut éternel. 
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Besoin du cœur humain 
 
Nous en déduisons que croire, 
c'est un besoin du cœur humain,  
que la foi est raisonnable.  
Une montagne vue de loin  
semble inaccessible;  
mais si on se rapproche d'elle, la scène change.  
C'est à cela que ressemble la foi.  
Si on la regarde de loin, 
 elle semble sombre,  
stérile et inaccessible. 
Mais étudiée de près, sans préjugés,  
elle est tout autre chose.  
On la reconnait   
comme l'un de nos besoins naturels,  
c'est pourquoi nous sommes poussés à la pratiquer,  
 la professer, la défendre. 
 
 
Confiance 
      
Croyez en la 
Providence divine 
pour les choses qui appartiennent à ce monde, 
et ne laissez pas cela vous bouleverser! 
Le pain se gagne grâce à 
l'effort physique 
et non avec une détresse spirituelle. 
Et si le Seigneur ne le donne pas, 
c'est avec sagesse qu'il le fait. 
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La source de la joie  
 
La source de notre joie 
est dans l'Amour. 
Il est beau et joyeux d'aimer. 
 
 
Une grande joie 
 
Gardez donc 
une sérénité constante 
et une grande joie, 
qui apparaîtra sur votre visage 
et un grand sourire 
comme quelqu'un qui se sent heureux, 
en possédant le même bonheur 
qui est Dieu. 
Et toujours garder 
un optimisme sain, 
en se donnant de la joie, 
en cachant habilement 
ses propres chagrins. 
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Comment atteindre le bonheur? 
 
En donnant au coeur 
la certitude de posséder 
une chose stable et pour toujours: 
c'est ça l'amour de Dieu, 
c'est Dieu lui-même, 
qui est le bonheur éternel. 
Celui qui cherche le Créateur, 
ne cherche pas les consolations 
des créatures. 
Ce sont les manifestations de joie: 
l'optimisme: tout est beau, 
tout est bon;  
la magnanimité: dans les petites choses 
puisque rien n'est petit; 
dans les fautes: qui rendent 
plus que ce qu'ils lui ont volé;  
le sourire: qui est l'apostolat. 
 
 
Joie quotidienne  
 
Les premiers fruits de la journée 
doivent être consacrés au Seigneur.     
Il est toujours dans la joie 
le cœur qui vit en Dieu. 
Le mot "ça suffit". 
ne peut se trouver 
dans le vocabulaire de la charité. 
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La confiance en Marie 
 
Comment ne pas ressentir la plus tendre des dévotions  
vers la Vierge Marie, à laquelle nous aurons toujours recours  
avec la plus grande confiance d'être écoutés3?   
 
 
La dévotion à Marie 
 
La Vierge Marie est votre vraie mère,  
en ce mois, priez-la avec plus de dévotion  
et vous verrez qu'une grâce spéciale vous arrivera4. 
 
 
La Vierge Marie   
 
Le Saint-Esprit 
fit tomber une graine dans le jardin le plus pur de la Vierge 
et en fit pousser un arbre fleuri de toutes vertus. 
Marie est l'Immaculée sans péché originel. 
Nous devons avoir pour Elle un amour ardant et de la confiance: 
Elle est la Mère de Dieu, allons la rejoindre. 
 
 
  

 
3 De la Lettre n. 168 à Pasquina Sormani. 
4 De la Lettre n. 76 à Tranquilla Airoldi.  
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Marie en route 
 
La Vierge est déjà partie5,           
mais Elle a laissé dans tout le monde et en moi-même, 
un sentiment de paix et de joie peu commun. 
C'est vrai que je ne suis pas trop fait pour les choses de 
l'extérieur, 
mais j'ai vu que même ces choses  
peuvent bien se transformer en moyen d'ascension, 
tel la Vierge,  
qui est un escabeau puissant pour atteindre Jésus : ad Jesum per 
Mariam. 
La Vierge semblait me prendre par la main et me dire: 
"N'y pensez pas, je suis à vos côtés et je vous protégerai". 
 
 
 
 
 
 
  

 
5 Don Luigi parle de la statue de la Madone des pèlerins, qui était transportée 
dans les paroisses.    
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Tout arbre qui ne porte pas de fruits 
 
Tout arbre qui ne porte pas de fruits         
sera coupé 
et jeté dans le feu. 
Le chrétien, 
qui ressemble à un arbre, 
doit non seulement avoir 
l'apparence du bien, 
mais doit être 
chargé de bonnes œuvres. 
Ecoutons bien les paroles du Christ. 
Il dit: "Chaque arbre..." 
Il n'admet pas d'exceptions. 
Tous les chrétiens 
sans tenir compte de 
la classe, l'âge, le sexe, 
ont le devoir d'accomplir  
de bonnes actions,  
en proportion, bien sûr, 
de ses propres forces, 
en fonction de son propre état 
et par rapport aux grâces reçues...  
Il est nécessaire de toujours faire le bien, 
dans toutes les circonstances de la vie. 
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Le Seigneur veut de bonnes œuvres 
 
Le Seigneur ne veut pas 
les demi-volontés, 
il ne se satisfait pas  
de l'apparence 
et de vains désirs, 
mais il veut le travail 
et les bonnes œuvres. 
Quelles sont les oeuvres 
que Dieu veut de nous? 
Plusieurs: les œuvres de la religion, 
des œuvres de justice, 
de charité,  
de pureté, 
d'humilité, 
et des œuvres d'apostolat. 
Chacun, selon son propre état, 
peut et doit accomplir 
les bonnes œuvres. 
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Dans la vigne du Seigneur 
 
Il n'y a rien de 
moins important 
dans la vigne du Seigneur. 
Comme la Communion, 
ou l'école, 
ou même le balet.  
Le Dieu 
qui commande de le recevoir 
est le même Dieu 
qui dit de travailler, 
avec la même foi, 
avec la même ferveur. 
 
 
Le bien fait 
 
Le bien 
doit être bien fait, 
et le Seigneur nous demandera des comptes 
pas de tout ce que nous avons fait, 
mais du peu que nous avons 
bien fait:  
béni soit le fidèle serviteur... de la parabole. 
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A chacun une tâche 
 
Le Seigneur 
a donné à chacun des 
une tâche à accomplir 
sur cette terre. 
Il nous donnera les moyens 
pour la bonne réussite  
et aussi une récompense. 
 
 
Faites tout ce que vous pouvez    
    
Vous devez faire 
tout ce que vous pouvez, 
autrement vous trompé 
Dieu dans son amour, 
la société dans ses droits, 
et votre âme dans la vie éternelle. 
 
 
La mission appartient à tous                      
 
L'apostolat 
ce n'est pas seulement le travail 
de nous, les prêtres, 
mais de tous ceux 
qui sont de vrais chrétiens. 
Personne ne peut y échapper. 
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Artiste des âmes 
 
Vous les chrétiens, 
chacun de vous doit devenir 
un artiste de l'âme. 
Et nous devons peindre 
la beauté de Jésus 
pas sur la toile, 
mais dans les âmes. 
Et le pinceau de l'apostolat 
ne doit jamais tomber de vos mains. 
 
 
Comment faut-il vivre la mission 
 
Grâce à la prière  
S. Thérèse a converti plus d'âmes 
que d'autres 
avec la prédication  
et des miracles. 
 
Avec la parole, mais surtout avec le bon exemple  
ce que vous faites, 
faites-le correctement. 
Si vous êtes riches: faites la charité; 
si vous êtes pauvres:  
ne maudissez pas la Providence du Seigneur.  
Si vous êtes des pères et des mères de famille:  
veillez à la bonne éducation de vos enfants; 
si vous êtes des chrétiens catholiques: soyez de vrais pratiquants. 
 
Avec des sacrifices 
Jésus-Christ 
a racheté le monde 
en se sacrifiant tout entier; 
les Apôtres sont allés  
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à la conquête du monde, 
en se proposant comme des victimes 
aux âmes. 
 
 
Pas l’oeuvre mais l’esprit  
 
Toutes les formes d'apostolat 
pour nous 
sont bonnes, 
parce ce que notre but n'est pas le travail 
en soi, 
mais l'esprit qui suit chaque travail 
envoyé par le Seigneur. 
Ce que vous faites maintenant 
considérez-le comme le meilleur 
de tous, comme si après cela vous  
alliez mettre fin à votre vie  
et recevoir le prix.  
 
 
La grâce                              
 
La plus grande grâce 
que le Seigneur nous a fait 
est certainement celle de nous avoir appelés 
à faire du bien. 
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Prière, action, sacrifice 
 
Oublier soi-mêmes 
pour faire du bien aux autres... 
L'exercice de l'apostolat 
est un moyen de sanctification personnelle  
et implique 
la prière,  
l'action,  
le sacrifice. 
La prière est un digne instrument  
qui nous donne la grâce divine. 
L'action fait de nous des continuateurs 
de l'œuvre de rédemption. 
Le sacrifice aussi, 
car sans cela 
l'apostolat est incomplet. 
Le Christ a dû être crucifié 
pour sauver le monde. 
Nous devons pratiquer l'apostolat, 
pour la sanctification des autres 
et pour le triomphe de l'Église du Christ. 
 
 
La mission dans l'entourage         
 
Il est nécessaire d'exercer l'apostolat dans son entourage   
pour ramener la société  
à la charité des premiers chrétiens. 
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La prière   
 
La prière est nécessaire,                             
est puissante: 
La prière est nécessaire, car elle est avant tout 
un besoin du cœur humain,  
elle est nécessaire 
comme l'air que nous respirons. 
Heureux sont ceux 
qui ont conservé 
l'habitude de la prière, 
parce qu'ils sentiront 
toute son influence bénéfique 
et ils s'exclameront avec David: 
"Au milieu de mes peines, je me suis souvenu de Dieu.  
et une douce consolation s'est emparée de mon âme". 
La prière est puissante:  
Jésus-Christ met en évidence le pouvoir de la prière 
avec ces expressions très simples: 
"Demandez et vous recevrez, cherchez et vous trouverez".  
C'est un pouvoir d'obtenir 
tout ce que vous voulez. 
La prière n'a aucun obstacle.  
Quand la prière est-elle puissante? 
Elle est puissante quand vous priez: 
au nom de Jésus (Saint Pierre à la porte du temple)  
avec humilité (pharisien et publicain) 
avec la foi - sûrs d'obtenir 
parce que Dieu est notre bon Père (la Cananéenne),  
avec une intention vertueuse - en subordonnant  
les choses matérielles à celles spirituelles. 
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La méditation              
 
Pendant que vous méditez 
prenez soin, 
une fois que vous aurez réalisé 
d'être distraites, 
de vous humilier devant Dieu 
en lui demandant de l'aide, 
puis reprenez tranquillement, 
sans vous énerver,  
le fil de la méditation. 
La distraction, 
lorsque elle est involontaire, 
vous donne deux mérites: celui de la pénitence, 
parce que l'esprit, 
ne pouvant se récueillir en Dieu, reste en détresse, 
c'est pourquoi Sainte Thérèse disait:  
"Si je ne fais pas de prière, je fais pénitence"; 
l'autre mérite 
est celui de la méditation elle-même,  
car Dieu récompense le désir  
comme le travail 
lorsque l'achèvement des oeuvres n'est pas en notre pouvoir. 
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Votre prière 
 
Que votre prière 
soit faite:  
 
Avec ferveur et attention                                   
parce que les prières distraites, 
dites trop vite, 
sans intention, 
et par habitude, 
le Seigneur ne les aime pas 
et resteront sans effet. 
La prière, dit l'Écriture Sainte, 
doit s'élever comme de l'encens 
au trône de Dieu. 
Mais l'encens ne développe pas 
son parfum 
si vous ne le brûlez pas. 
De la même façon, la prière, 
si vous voulez qu'elle s'élève vers le trône de Dieu 
comme de l'encens, 
elle doit partir d'un cœur qui brûle 
grâce à la sainte flamme de la charité 
et de la ferveur. 
 
Avec humilité 
Il est écrit que Dieu résiste aux orgueilleux 
et donne ses grâces aux humbles. 
La prière d'une âme qui se reconnaît 
indigne d'être exaucée, 
pénètre dans le Ciel 
et ne s'éloigne pas du trône de Dieu  
jusqu'à ce qu'elle soit entendue. 
Ce sentiment d'humilité 
doit être visible à l'extérieur aussi, 
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avec le calme dévoué de la personne, 
 la modestie de ses yeux, 
et avec un silence rigoureux. 
 
Avec confiance 
Le sentiment de ne pas être digne  
doit vous humilier profondément, 
mais sans jamais vous accabler 
ou bien perdre courage. 
Ayez confiance en la miséricorde et la bonté de Dieu... 
qui dépassent de loin 
notre indignité 
et notre malveillance et, 
appuyez-vous sur la miséricorde divine, 
demandez des grâces avec confiance 
car il n'est jamais arrivé  
que des gens qui aient cru en Dieu 
ont été déçus. 
Rappelez-vous des promesses 
du Divin Sauveur, 
qui nous a appris 
à demander des grâces en son nom 
et pour les mérites de sa Passion et de sa Mort. 
 
Avec persévérance 
Une prière persévérante 
surmonte tous les obstacles, 
elle est appréciée quand elle arrive  
au trône de Dieu 
et reçoit de l'aide. 
Le Seigneur, dit Saint Grégoire, 
aime être dérangé, 
harcelé, violé 
par nos prières. 
Après avoir demandé 
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et n'avoir encore rien obtenu, 
il faut frapper plus fort. 
Si Dieu tarde à donner la grâce 
c'est parce il veut qu'on ait de la persévérance  
pour la demander. 
en jouissant de notre foi, 
de la patience,  
et la persévérance, 
alors qu'Il semble nous la nier,  
voilà qu'Il nous l'accorde   
avec d'autres encore plus grandes. 
 
 
Priez bien                        
 
Entendez-vous la rébellion dans la prière? 
Cela aussi, c'est un moyen 
pour acheter l'amour. 
Il ne faut pas s'arrêter à la paresse.  
Les prières doivent être bien dites 
en pensant à ce que vous êtes en train de dire. 
S'il arrive que vous ne puissiez pas bien prier 
essayez de vous dépasser, 
et si vous n'y arrivez pas, 
tenez bon. 
Tout est un moyen pour avoir de l'amour en retour. 
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La prière du fils            
 
Le monde nous pèse 
quand la douleur s'est emparée de nous; 
alors notre âme 
se sent transportée 
vers le haut, 
vers des lieux plus purs, 
plus calmes ... 
Qui la soulève du sol? 
Qui l'aménera, 
à travers les étoiles, vers 
cet autre monde plus parfait, 
plus lumineux? 
La prière humble et confiante, 
la prière du fils au Père. 
 
 
La valeur de la prière   
  
La prière n'a pas de valeur pour nos mérites  
mais par Son commandement et Sa bonté. 
L'union avec Lui n'est possible que 
parce qu'Il la désire et aussi longtemps que nous la voulons. 
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Exercices spirituels  
                                 
Qu'est-ce que c'est? 
Une pause, du repos, un travail, un passage de Dieu. 
Pourquoi les faire? 
Car j'en ai besoin, c'est un don, Dieu les demande.  
Comment les faire? 
De toute mon âme, avec la méditation, 
avec la prière et en donnant moi-même à Dieu. 
 
 
La vie spirituelle  
 
Il faut développer la grâce à trois niveaux: 
aller vers Dieu, 
cœur à cœur avec Dieu, 
s'identifier à Jésus. 
Mieux vaut un pécheur qui prie 
qu'un saint qui ne prie pas. 
 
 
La prière remplit de lumière 
 
La prière remplit l'esprit de lumière, 
remplit nos actions de lumière, 
remplit le monde de lumière. 
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Ils ne s'inquiéteront pas de leur avenir   
 
Ils ne s'inquiéteront jamais de leur avenir 
ou de la famille ou de leur santé 
ni d'un lieu ou un endroit. 
La Providence s'occupera de ces choses, 
car toute tâche est bonne 
si cela est fait sous l'impulsion du Saint-Esprit. 
Vous serez à votre place partout sur terre. 
 
 
La Providence est là            
 
La Providence est là mais elle ne peut pas intervenir  
là où elle est méprisée. 
La Providence est là,elle est toujours présente;  
ce sont les hommes qui ne la voient pas. 
Dans le monde, parfois, on voit certaines choses 
qui font douter de la divine Providence...  
Personne ne doit prétendre comprendre les secrets de Dieu. 
Les plus grands génies, parfois, n'arrivent pas  
à analyser une goutte d'eau. 
Il y a donc de quoi s'étonner si on n'arrive pas à  connaître 
tous les secrets de la Providence?    
 
 
  

LA PROVIDENCE 
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Le bonheur des Saints   
 
Quel est le bonheur des Saints?  
Le bonheur de Dieu lui-même.  
Le corps participera également à la joie de l'âme. 
 
 
Devenir des Saints       
 
Il ne faut pas croire 
que le Seigneur attende 
de grandes choses de notre part; 
Il se contente des bonnes intentions  
et de la bonne volonté 
notamment 
dans les petites choses cachées. 
Pour atteindre la sainteté 
il faut faire des sacrifices,  
il faut s'oublier, 
un don total pour notre bien et celui des âmes. 
Nous ne devons pas nous décourager 
si le sacrifice coûte 
mais devons invoquer l'aide divine 
et répéter avec St. Paul: 
"Je déborde de joie 
dans chacune de mes tribulations". 
Comment devenir un Saint? 
En étant dans la grâce et la fidélité  
dans tout service quotidien. 
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La vie de la sainteté 
 
Les Saints disent  
que vous ferez autant de profit  
que de violence que vous aurez dirigé contre vous-même ...   
Depuis le début peut-être 
vous ne trouverez pas de consolations 
mais plutôt la sécheresse et la fatigue; 
mais petit à petit, 
en surmontant la répugnance naturelle, 
votre cœur 
sera rempli d'une joie exubérante. 
 
 
Qui sont les saints  
 
Ce sont ceux 
qui passent leur vie 
en silence, 
dans la douleur, 
en cachant 
leur travail  
et leur sacrifice quotidiens, 
offerts à Jésus crucifié, 
dans un lit de douleur, 
dans un cloître, 
dans un taudis. 
La vie des saints nous dit 
que cette sainteté 
n'est pas impossible. 
Elle appartient à toutes les époques, 
à tous les endroits, 
à toutes les conditions de vie. 
Jésus nous dit: 
"C'est ça la volonté de Dieu: que vous vous sanctifiiez" 
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puis: 
"Soyez parfaits comme parfait est 
mon Père qui est aux Cieux".  
Elle n'est donc pas impossible 
et pas difficile non plus... 
Les saints étaient des hommes comme nous.  
Ils possédaient, eux aussi,   
tous les principes du mal 
mais ils se sont mortifiés, 
pour s'élever au-dessus des choses de ce monde. 
 
 
La sainteté 
 
La sainteté 
ne consiste pas 
à faire des choses extraordinaires 
mais à faire extraordinairement bien 
des choses ordinaires. 
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La feuille, la fleur et l’ombre 
 
Posons-nous la question: 
Qui êtes-vous? 
Nous sommes des feuilles que le vent 
transporte partout, 
comme une fleur qui s'épanouit 
et on lui a marché dessus, 
comme une ombre fugace. 
Regardez les feuilles: 
d'abord elles sont vertes, 
après elles sèchent 
puis elles tombent; 
regardez les fleurs: 
avant elles sont si belles 
 puis bientôt se fanent 
et pourrissent;  
et l'ombre: 
qu'elle est vaine, 
qu'elle est mobile! 
Ainsi c'est notre vie.  
Venons-en donc aux conséquences:  
Si notre vie 
est comme une feuille,  
comme une fleur,  
comme une ombre,  
assurons-nous d'utiliser correctement 
le temps que Notre Seigneur nous donne. 
Elevons-nous de la terre,  
imitons le fleuve qui coule toujours 
et ne s'arrête pas pour contempler 
les fleurs au bord de son rivage. 
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Nous sommes des pèlerins, 
sommes des étrangers 
sur cette terre, 
gardons les yeux fixés 
sur notre objectif. 
Les pieds sont sur terre 
mais l'œil vers le Ciel. 
 
 
L'essentiel                
 
De peu de choses 
a besoin l'âme 
mais elles doivent  
pénétrer jusqu'au cœur 
et devenir la vie même. 
 
 
Soyez patients! 
 
Soyez patients! 
Même le cheval apprend 
d'abord à marcher, 
puis à courir, 
enfin à galoper. 
... Vous devez donc 
apprendre, 
vous entrainer, 
puis prendre votre envol. 
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Si vous le voulez bien 
 
Si vous le voulez bien, de toutes vos forces, 
vous pourrez tout faire, 
même les choses les plus difficiles. 
Dieu vous appelle à la sainteté: 
Vous pouvez l'atteindre, 
seulement si vous le voulez. 
Si vous voulez atteindre la perfection, 
vous la rejoindrez. 
Si vous voulez être des âmes consacrées, 
vous le serez. 
Si vous voulez devenir des saintes, 
Avec l'aide du Seigneur, vous le deviendrez. 
Plus vous voudrez, 
plus vous donnerez, 
et plus vous trouverez. 
Et vous réussirez, 
seulement si vous arriverez 
à contrôler votre volonté. 
Bien sûr, ce n'est pas facile. 
Mais si vous arrivez à vous 
priver de quelque chose, 
en déplaçant votre volonté 
contre la volonté elle-même, 
vous ramporterez la plus grande victoire 
qui sera le privilège de toutes vos joies. 
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Si nous ne sommes pas absolus 
 
Si vous voulez garder 
votre vocation, 
vous devez la fonder sur l'humilité 
et la garder avec sacrifice. 
Ne disons jamais "assez" au Seigneur! 
Si nous ne sommes pas absolus 
nous ne serons jamais heureux. 
 
 
Si je renaissais cent fois 
 
Disons-Lui: 
donne-moi la force de T'aimer, 
de Te voir, 
de T'entendre! 
Et l'Esprit divin  
sublimera et 
emmenera au Ciel 
notre esprit. 
Quelle réalité! 
C'est ça notre vie! 
Ce serait bien si on pouvait 
arriver à la conclusion: 
Ô Seigneur, tout est pour Toi, 
si je renaissais cent fois, tout ça, ce serait pour Toi". 
Comme il est vrai que nous avons tout! 
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Soyez la levure 
 
Soyez la levure 
qui fermente et donne la vie 
aux masses. 
Ne vous contentez pas d'être la farine  
mais soyez la levure. 
Ne soyez surtout pas 
 le rocher qui fait obstacle au chemin  
ou bien à la croissance. 
 
 
Le Seigneur nous appelle 
 
Le Seigneur 
nous appelle tout le temps: 
il veut toujours  
nous donner ses grâces. 
Il dit: me voici, 
Je suis à votre porte et je frappe. 
A' quelle porte? 
La porte de notre cœur, 
pour entrer 
et rester le maître absolu 
de tout notre être. 
Le mal est 
qu'on ne L'écoute pas souvent! 
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Consommer la vie en la donnant 
 
Consommer la vie en la donnant: 
c'est de l'héroïsme; 
la sainteté n'est pas 
cet héroïsme qui ne dure que quelques instants.  
Nous devons imiter notre Seigneur:  
consommer la vie et la donner en entier.  
Mais ce serait une contradiction 
dire à Dieu: je vous donne tout  
et ensuite en garder 
ne serait-ce qu'une petite partie. 
Allez, soyez généreuses! 
Aimons-nous servir le Seigneur? 
Alors, prenons le risque 
de l'imiter jusqu'au Calvaire! 
Consommons notre vie, 
sinon nous n'aurons pas accompli 
ce que nous devions faire. 
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Echange merveilleux  
 
La vocation est une donation mutuelle,  
un échange merveilleux  
qui en vaut la peine: 
Dieu nous donne et nous recevons;  
nous devons donc payer ce cadeau  
en lui offrant ce  
que nous avons de plus cher. 
A Lui, à sa question: 
"M'aimes-tu plus qu'eux?" 
généreusement et arbitrairement  
vous avez répondu "Oui". 
Vous devez maintenant prouver que vous  
êtes capable de suivre 
ses pas 
avec une sainteté de vie 
qui sait s'oublier, 
et avec un dévouement total 
pour tout donner. 
 
 
Aimez la vocation 
 
Aimez la vocation 
et montrez un tel amour 
avec obéissance, 
humilité, 
et simplicité. 
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Est-ce que tu veux?  
 
Est-ce que tu veux?  
"Si tu veux, je te donnerai les moyens de pratiquer l'amour,  
mais tu dois être plus proche de moi...".  
Mais à une condition: "si tu veux...". 
Il y a de nombreux obstacles. 
Notre raison nous fait comprendre les choses,  
mais il y a un "si": si tu veux ... 
Renonce à ta raison, à ta volonté,  
à tes points de vue, si tu veux ... 
Seulement "si tu veux". 
Alors je te ferai connaître mon amour.  
Personne ne peut comprendre ce que Dieu a préparé 
à ses élus. 
Mais toujours à une condition: "si tu veux...".  
Il est interdit de se décourager, de se fatiguer: 
C'est lui qui fait comprendre 
"Vous ne pouvez rien faire sans moi". 
mais il dit aussi "si vous voulez...". 
Soyez des âmes volontaires, 
tout d'abord dans le renoncement à soi-même. 
Et comment y renoncer?  
La réponse est maintenant simple: 
"si vous voulez..." 
Jésus n'impose jamais rien, 
il est très discret, 
mais ô combien de douceur dans ses paroles 
(tu ne les entends pas souvent?): 
"Seulement si tu veux...". 
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Le détachement de l'idéal 
 
Le détachement de l'idéal: 
on fait beaucoup de châteaux dans l'air, 
on se prend pour n'importe qui, 
on se fixe qui sait quels objectifs, 
mais ensuite on réalise 
que nous ne sommes rien 
et qu'on est tout seulement  
dans les mains de Dieu. 
Il faut se convaincre que l'idéal 
n'est pas ce que 
que nous nous mettons dans notre tête, 
mais ce que 
Dieu établit pour nous. 
L'idéal majeur consiste alors à 
à voler Dieu tous les jours, 
pour le rapprocher de nous 
et le laisser nous utiliser  
comme bon il lui semble. 
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Je t’aime 
 
L'amour: 
ce mot 
qui court sur toutes les lèvres 
des riches 
des pauvres 
des grands 
des petits 
des jeunes 
des personnes âgées 
ô que ce mot est désacralisé! 
Dit l'enfant à sa mère:  
"Je t'aime" 
pour recevoir des sucreries et des caresses; 
dit le jeune homme à une jeune femme: 
"Je t'aime" 
pour satisfaire son propre égoïsme; 
dit le vieil homme à son neveu: 
"Je t'aime"  
pour ne pas être abandonné 
et méprisé; 
dit le Seigneur: 
"Je t'aime" 
et donne sa vie pour l'homme: 
Il a donné sa vie pour nous: 
Donc l'amour, 
le véritable amour, 
vient de Dieu 
et seulement  
de Lui. 
 

L’AMOUR 
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Amour et sacrifice                   
 

Quelle est la monnaie pour acheter l'amour 
du Seigneur? 
Les Saints nous répondent et nous montrent clairement 
la proportion: 
le sacrifice est à l'amour, 
comme l'amour est au sacrifice. 
C'est Saint Paul qui affirme: "je déborde de joie à chaque 
tribulation", 
et Saint François: "Le bien que je m'attends est si grand que 
chaque peine me réjouit". 
Si vous vous persuaderez que cet argument est la vérité, la 
réalité,  
ô quelle explosion de joie! 
Parfois, la joie est si grande qu'on sent qu'on va exploser; 
et au fur et à mesure qu'on réfléchit, on se rend compte qu'il est 
plus juste 
de sentir le Ciel sur terre au milieu des passions,  
au milieu de mille obstacles, que dans le Ciel même, 
où l'on ne peut rien faire d'autre que d'aimer.      
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On est tous frères          
 
L'Église est aussi 
la maison de l'égalité 
et de la fraternité. 
Les riches et les pauvres, 
les savants et les ignorants, 
les maîtres et les serviteurs, 
les grands et les petits,  
l'homme et la femme, 
sont égaux devant Dieu; 
la parole proclamée de l'Evangile 
est la même pour tous, 
les mêmes promesses sont faites à tout le monde, 
à tous les mêmes menaces. 
Le pauvre 
sent sa dignité, 
le riche 
comprend sa mission. 
Le respect mutuel est né, 
et du respect l'amour 
qui les rapproche  
avec un bénéfice réciproque. 
 
 
Le vrai culte                  
 
Le culte 
de notre religion 
se résumez tout 
dans l'Eucharistie 
qui s'appelle simplement: amour. 
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Aimez 
 
Sur l'amour pour Dieu 
il n'y a pas de meilleur mot pour cela 
que de se répéter: 
"Aimez, aimez!" 
Si vous aimez vraiment le Seigneur, 
dès que vous le cherchez, 
vous le trouverez partout. 
Abandonné en Lui 
chaque fatigue, 
chaque douleur, 
chaque lumière et chaque joie: 
cela deviendra une source d'amour; 
puis vous lui ferez 
des remerciements éternels 
de gratitude. 
 
 
Dieu est Amour 
 
Tout ce qui est petit 
Il le rend immense  
parce que Lui, Dieu, est Amour. 
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L'eau et le soleil 
 
L'homme 
est d'une nature nécessiteuse.  
Il est comme  
une tendre petite plante,  
demandant de l'eau et du soleil tout le temps. 
Cette eau et ce soleil il les recevra 
par Jésus dans l'Eucharistie. 
 
 
Sainteté et Eucharistie 
 
Prières et imitation des Saints 
doivent se concentrer dans un tendre amour de la Sainte 
Eucharistie. 
Il n'y a pas de meilleure prière que celle que nous pouvons faire 
en l'honneur des Saints 
en recevant la Sainte Communion, 
parce que dans la Communion Eucharistique nous trouvons 
l'auteur de la Sainteté. 
Dans l'Hostie se trouve Jésus, la béatitude des Saints et la nôtre, 
l'amour du Paradis et de la terre. 
En recevant le Jésus Eucharistique, nous honorons les Saints, 
en recevant le Jésus Eucharistique, nous devenons aussi des 
Saints. 
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Dieu écrit une lettre 
  
Dieu écrit une lettre, 
mais celui qui était censé la recevoir 
il n'a pas bien compris ou a compris peu: 
et pourtant elle était bien écrite. 
Puis Il en écrit une deuxième, 
et après une seconde, une troisième. 
La première lettre est écrite avec Amour: 
Il devient un homme comme nous! 
Dieu manifeste à sa créature 
tout son bien, 
mais la créature ne le comprend pas 
elle ne veut pas le comprendre, l'offense. 
Alors Dieu, 
puisque la première lettre n'a pas été comprise, 
en écrit une deuxième:  
Il l'écrit avec son propre sang. 
Et enfin, voici une troisième lettre: 
elle est écrite avec de l'or,  
avec l'amour le plus pur 
et c'est la conséquence de la deuxième lettre: 
c'est l'Eucharistie! 
Un amour si grand qu'on ne peut comprendre   
autrement que par l'amour car c'est l'Amour. 
 
 
  

L’
EU

C
H

A
R

IS
TI

E 



- 108 - 

Une lampe brûle devant l'autel 
 
Une lampe brûle devant l'autel 
qui annonce la présence réelle du Christ 
sous les espèces eucharistiques. 
Interrogeons-la et disons-lui: 
"Que devons-nous faire pour plaire à Dieu?" 
La lampe nous répond et nous dit: 
"Je brûle, et en brûlant  je donne de la lumière.  
Soi, tu aussi,   
un homme de grande foi. 
Que ta foi soit comme ma lumière: 
vivante, intense, efficace.  
J'alimente ma flamme avec de l'huile pure: 
toi aussi, tu dois nourrir ta foi 
avec l'huile la plus pure des bonnes œuvres. 
Quel dommage si ce pétrole venait à manquer: 
tu serais comme ces vierges folles dont  
parle l'Evangile". 
La lampe continue et dit: 
"Je brûle, et en brûlant je donne de la chaleur. 
Donne toi aussi au Seigneur la chaleur de ton amour, 
ton affection sincère et constante". 
Elle dit encore:  
"Je suis constamment au Tabernacle, 
Je brûle jour et nuit 
et cette constance est ma caractéristique. 
Sois toi aussi constant dans la foi et la vertu. 
Dans cette réponse se trouve 
l'essence de la vie spirituelle". 
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Devant le Tabernacle  
 
Devant le Tabernacle 
une lampe 
brûle jour et nuit. 
Apprenons d'elle 
et interrogeons-la. 
"Que fais-tu constamment 
près du Sacrement?" 
"Je fais de la lumière 
et éloigne ainsi les ténèbres pendant 
la nuit. 
Et toi, 
dans les ténèbres épaisses de ta vie, 
approche-toi de l'autel de l'Eucharistie, 
allume ta foi 
et éclaire ta conscience". 
La lampe dit encore: 
"Je donne une douce et tendre chaleur. C'est une petite chose 
mais je donne tout ce que j'ai.  
Toi aussi, donne au Seigneur 
toute l'affection de ton cœur: ce n'est pas grande chose, 
mais Jésus aime tellement ça. L'important, c'est que 
ton amour ne faiblisse pas et que tu ne l'amènes pas ailleurs 
ailleurs". 
Enfin la lampe: "Tu vois - elle te dit -  
Je brûle, et en je brûlant, je me consume.   
Consume-toi aussi  
d'amour envers Dieu, 
de désir de te joindre à Lui, 
et d'être heureux avec Lui au Ciel". 
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La valeur de la Messe                              
 
Je suis de l'avis 
qu'il est préférable d'écouter 
la Doctrine plutôt que la Messe. 
Parce que 
si les gens écoutent la Sainte Doctrine,  
ils écouteront aussi la Sainte Messe;  
mais s'ils ne se rapprochent pas de la Doctrine,  
petit à petit, 
ils n'iront pas non plus  
à la messe. 
On ne peut pas acheter  
la certitude 
du salut éternel 
si Dieu n'accorde pas  
ses faveurs: 
si elle doit venir de Dieu, 
il faudra le supplier pour l'obtenir. 
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La vraie liberté 
 
Tout le bien des créatures 
consiste en l'accomplissement 
de la volonté divine. 
En obéissant 
est la vraie liberté. 
Une goutte de simple obéissance 
vaut plus 
qu'un vase à contempler. 
 
 
Un beau prix 
 
Nous sommes donc, chrétiens, obéissants  
même lorsque l'obéissance exige de nous des sacrifices  
et des mortifications. 
La tranquillité et la paix de l'obéissance  
constituent déjà un beau prix dont vous pouvez profiter 
même sur terre. 
Mais il y a aussi la promesse du Seigneur: l'homme obéissant 
chantera la victoire. 
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L’Oeuvre    
 
Maintenant, je n'ai qu'un souhait. Que ce travail se développe  
jusqu'au point d'emmener l'enfant à se suffire à lui-même. 
D'autres moyens sont nécessaires;  
au-delà de vos encouragements,  
il faut également l'aide matérielle. 
Chaque renoncement est comme une graine dans la terre:  
elle germe, porte des fruits, donne cent fois plus ainsi que la vie 
éternelle. 
 
 
L'Esprit doit accompagner toute œuvre    
 
N'oubliez pas que le but de tout ouvrage  
n'est pas l'accomplissement  
mais l'Esprit qui doit l’accompagner:  
l'esprit de charité des premiers chrétiens. 
Cela ne peut pas se produire si,  
d'une manière ou d'une autre, 
vous veillez à vos propres intérêts  
et vous ne vous abandonnez pas complètement 
à Dieu. 
 
 
Notre Oeuvre vient du Ciel         
 
La Vierge Marie, d'une manière sensible et éclatante, 
nous a donné un signe clair 
pour nous faire comprendre que notre Oeuvre  
vient du Ciel. 
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Aime être considéré comme un rien        
 
Aime être considéré comme un rien 
dans l'esprit: 
tu connais tant de choses, 
et tu aimes que ce que tu connais soit connu, 
parce que cela te plaît. 
Mais n'oublie pas que 
si tu agis ainsi 
tu vas toujours entendre:  
"Tu as déjà eu ta récompense". 
dans le domaine de l'intelligence: 
comprends les choses, 
mais aime 
que cela ne soit pas reconnu;    
dans les biens moraux: 
ton esprit est juste, 
tu as de bonnes facultés spirituelles, 
tu as déjà décidé pour la plus grande des saintetés:  
alors, assure-toi que 
que cela ne s'apprenne pas des autres; 
pour le cœur: 
sois encline à la charité, 
à faire un don de toi-même, 
ne mesure pas, 
désire intensément que ton cœur soit  
toute une flamme pour le Seigneur 
et pour les âmes: 
ceux-ci, ce sont  
des dons du Seigneur, 
fais attention à ne pas les détruire. 
Pour le corps: 

L’HUMANITÉ 
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tu as les talents du corps 
et ce n'est pas quelque chose à jeter. 
Prends soin des talents 
que Dieu t'a donnés: 
utilise-les  
pour la gloire de Dieu 
et non pour ta complaisance, 
en faisant attention 
de ne pas surestimer 
ce que tu as. 
Et quand les talents sont visibles?  
Quand les gens te félicitent? 
Ne dis pas que ce n'est pas vrai,  
mais détourne le discours 
et laisse-le tomber. 
Nous devons renoncer à la maîtrise 
sur nous-mêmes 
tout en gardant tout, 
dans un don 
qui n'est pas de l'esclavage: 
maîtres de tout, 
nous ne possédons plus rien 
parce que nous avons voulu 
que l'Autre soit maître de nous. 
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Le parfum de l'humilité                     
 
L'humilité est une belle fleur 
qui se cache lorsque le vent  
et la tempête soufflent: 
c'est la violette. 
Prenez-la, froissez-la 
et elle vous offrira un parfum très agréable. 
Gardez l'humilité dans vos cœurs 
et vous répandrez le parfum du Paradis. 
Si vous étiez vraiment humbles, 
vous seriez plus obéissants 
au Seigneur, 
vous feriez plus de charité, 
vous auriez davantage de compassion 
pour les autres. 
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L’humilité 
 
"Apprenez de moi 
qui suis humble et doux de coeur". 
Jésus-Christ 
veut nous apprendre 
la vertu de l'humilité 
et de la sainte charité. 
Apprenez de moi qui suis humble. 
L'humilité, c'est celle qui  
requiert 
et reçoit 
toutes les autres vertus. 
Celui qui la possède peut dire 
ce qu'a dit Salomon:  
"Avec elle, j'ai reçu toutes les autres bonnes choses". 
avons-nous besoin de sagesse?  
L'humilité nous apprend à l'exercer.  
Voulons-nous le pardon des péchés? 
C'est à l'humilité que Dieu l'accorde;  
en un seul mot: soyez humbles 
et vous recevrez de Dieu 
tout ce que vous lui demanderez.  
Les pluies de la grâce tombent sur les humbles, 
telles les eaux qui s'écoulent dans les vallées,  
et comme l'abondance de l'eau  
rend les vallées fertiles, 
de la même façon l'abondance de la sainte humilité  
dans les cœurs humbles 
fera fructifier les bonnes œuvres et les grandes vertus. 
Non seulement l'humilité amène vers les autres vertus, 
mais elle les garde de surcroît. Enfin, l'humilité 
conduit les autres vertus à la perfection. 
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La totalité de l’humilité  
 
Que le jour de la chance arrive! 
le plus beau,  
où nous pourrons enfin comprendre  
ce qu'est la totalité de l'humilité. 
Ce sera la mort, bien sûr, 
mais la mort de ces choses en nous 
qui méritaient déjà de mourir, 
celles qui empêchaient 
la vraie vie. 
Nos faiblesses 
ne doivent pas nous faire reculer: 
nous devons viser la totalité. 
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Nous sommes des serviteurs inutiles   
                           
Ne vous préoccupez pas 
des distinctions, 
des honneurs,  
des applaudissements, 
mais acceptez avec une âme heureuse 
le mépris, 
la négligence. 
Ne vous réjouissez jamais 
en parlant de vous. 
Le bien que vous faites, 
les qualités que vous possédez, 
ne les affichez pas aux quatre vents. 
Veillez à utiliser 
l'humble langage des Saints 
qui, après beaucoup de travail, 
et fatigue, disaient: 
"Nous sommes des serviteurs inutiles". 
Ne vous donnez jamais un air de supériorité 
en utilisant un ton autoritaire. 
A' ceux qui vous conseillent 
et vous corrigent, 
répondez avec humilité. 
Dans les conversations, 
ne vous entêtez pas à défendre 
avec trop de ferveur 
votre avis. 
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L’estime                      
 
Et ce n'est pas suffisant 
que l'on doit éviter 
de juger notre prochain, 
mais il faut aussi en avoir 
beaucoup de respect. 
Et cette estime 
ne doit pas être seulement externe 
mais aussi interne. 
Le christianisme est né et se développe 
sur la loi mystérieuse 
du pardon. 
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Un Dieu bon et miséricordieux 
 
Celui qui souffre et pleure 
est aimé par Dieu, 
ceux qui reconnaissent leur erreur 
obtiennent le pardon de Dieu. 
Ces mots nous réconfortent 
et nous donnent la consolation et la paix. 
Nous ne craignerons plus 
la vue de nos péchés! 
Nous savons 
que nous sommes en contact 
avec un Dieu bon et miséricordieux, 
Nous ne serons pas non plus chassés, 
mais nous serons pardonnés... 
Oui, nous ne cesserons pas de bénir 
et de faire l'éloge 
de la miséricorde de Dieu 
dans notre vie, 
et serons heureux si nous pouvons le faire 
pour toute l'éternité:  
"Je chanterai éternellement 
la miséricorde du Seigneur". 
Vraiment 
parmi les qualités de Dieu 
plus que le pouvoir et la sagesse, 
la bonté ressort davantage. 
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Ne nous méfions jamais de Lui 
  
Jésus est mort en pardonnant, 
et de ses plaies, 
est née l'Église 
avec la mission de pardonner, 
sont nés les sacrements, 
une source éternelle de grâce. 
Ne nous méfions jamais de Lui. 
Il est venu exprès pour nous sauver, 
est venu apporter la paix, 
la fraternité, 
le pardon. 
Allons tous vers Lui; 
si pauvres, 
nous aurons cette satisfaction 
qui est plus précieuse que toutes les richesses; 
si nous souffrons, nous aurons du réconfort; 
et si nous sommes des pécheurs, 
nous aurons le pardon le plus sûr. 
Allons vers Jésus. 
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Bienheureux Luigi Monza, extrait de la Première Ebauche des Constitutions 
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Biographie du Bienheureux 

 
Don Luigi Monza naît en 1898 à Cislago (dans la province de 
Varèse, dans le nord de l’Italie) d'une famille de paysans. Son 
enfance a été marquée par la pauvreté, par une vie simple mais 
pleine d'amour. Avec une extrême difficulté, en raison de 
conditions économiques précaires, il entre au Séminaire en tant 
que clerc ecclesiastique et en 1925, il est ordonné prêtre.  
 
Il est affecté à la paroisse de Vedano Olona en tant que 
coadjuteur, où il connaît la souffrance et l'injustice de la prison 
à cause de la persécution fasciste. 
 
En 1928, il est transféré au Sanctuaire de Notre-Dame des 
Miracles de Saronno. C'est ici que don Monza commence son 
travail d'apostolat en créant des relations avec les familles de la 
région et en entrant dans leurs maisons avec une attitude humble 
et accueillante; une attitude qui montre la "prise en charge" des 
personnes qui lui sont confiées.  
 
L'expérience pastorale à Vedano lui apprend à accorder une 
attention particulière aux jeunes, qu'à Saronno n'ont pas de point 
de ralliement.  Don Luigi met sa maison à disposition pour créer 
un environnement accueillant où les jeunes peuvent être 
ensemble, se consacrer à l'étude et à des activités récréatives 
comme le football et regarder des films pour le jeune public.   
 
C'est dans cet environnement simple et familier que don Luigi 
forme le premier noyau oratorien et en peu de temps, il constitue 
également une chorale pour accompagner les offices religieux. 
 
En 1936, il est nommé curé de la paroisse de San Giovanni alla 
Castagna à Lecco: un ministère auquel il se consacre de toutes 
ses forces et qui le caractérise par son attention et sa passion 
pastorale.  
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Il est toujours disponible pour les besoins de ses paroissiens et 
est particulièrement proche des pauvres, des malades et de ceux 
qui subissent des injustices.   
 
Pendant la seconde guerre mondiale, il fait de son mieux pour 
ses paroissiens au front, en cachant et en sauvant les partisans, 
mais il va défendre également les militants fascistes et les 
collaborateurs lorsqu'ils seront soumis à la violence pendant la 
libération. Au-delà des idées politiques, il est toujours attentif 
aux besoins de la personne. 
 
En 1938, il donne vie à son intuition spirituelle, mûrie pendant 
les années de son séjour à Saronno, et fonde à Vedano Olona 
(Va) l'Institut Séculier des Petites Apôtres de la Charité 
(l’Istituto Secolare delle Piccole Apostole della Carità), des 
femmes laïques consacrées qui se mettent à la suite de Jésus, 
pour être en tout milieu "comme les Apôtres avec la charité 
concrète des premiers chrétiens" et Notre Famille (La Nostra 
Famiglia), œuvre au service de la vie, de sa protection et de sa 
promotion à travers des activités de soins et de réhabilitation des 
enfants et des jeunes handicapés. 
 
Il meurt à Lecco en 1954 à l'âge de 56 ans. 
 
En novembre 1987, en présence de l'archevêque de Milan, le 
Cardinal Carlo Maria Martini, à Milan, s'ouvre le processus 
diocésain de canonisation du Serviteur de Dieu Père Luigi 
Monza, qui s'achève à Ponte Lambro en 1991 avec la 
transmission de la documentation à la Congrégation pour les 
Causes des Saints.  
 
En décembre 2003, le pape Jean-Paul II déclare don Luigi 
Monza Vénérable, lui reconnaissant l'héroïcité des vertus. 
 
En décembre 2005, le pape Benoît XVI signe le décret sur le 
miracle attribué à l'intercession de don Monza. 
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Le 30 avril 2006, en présence de l'archevêque de Milan, le 
Cardinal Dionigi Tettamanzi, il est béatifié dans le Dôme de 
Milan.   
 
Le bienheureux Luigi Monza est un exemple de prêtre 
ambrosien qui s'est sanctifié dans le ministère pastoral. Le 
Seigneur lui a donné un Charisme au service de l'Eglise en créant 
l'Institut, mais sa sainteté est ordinaire, quotidienne, et se 
manifeste dans les petits gestes de chaque jour bien vécu, avec 
dévouement et amour.  
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Spiritualité 
 
Don Luigi Monza voyait les chrétiens dans la société comme des 
présences vivantes et des témoins de l'amour dans la vie 
quotidienne. 
 
Cette intuition profonde est née lorsqu'il a vu le processus de 
sécularisation de son époque dans lequel une société de valeurs 
avait été remplacée par une société de compétition qui ne 
respectait pas l'homme pour ce qu'il était, mais seulement s'il 
était capable de prendre et de gagner. 
 
Son message est aujourd'hui d'une grande actualité et incite les 
chrétiens à ne pas se sauver du "nouveau paganisme" mais à 
partager au nom de la charité la vie de l'homme, en "pénétrant" 
la société moderne "avec l'esprit des Apôtres pour faire savourer 
aux gens la spiritualité de l'Évangile et leur faire goûter la joie 
de vivre en tant que frères en Christ ". 
 
Le message du Bienheureux s'adresse à tous, hommes et 
femmes, appelés à vivre leur vie dans la quotidienneté, en 
famille ou dans un choix de consécration, dans leur 
professionnalisme et dans leurs divers engagements quotidiens. 
 
La charité est le fondement de son enseignement, qui conduit à 
s'occuper des frères et des sœurs de tous les endroits du monde 
afin de vivre des relations interpersonnelles avec un esprit 
missionnaire et évangélique. 
 
L'idéal est la communauté des premiers chrétiens qui vivait avec 
"un seul cœur et une seule âme" dans une charité diffusive, 
capable d'être proche de l'homme contemporain pour lui 
annoncer l'Évangile du Christ. 
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Dans la relation profonde avec le Seigneur et dans une 
expérience intense de prière, le chrétien trouve le sens de ses 
journées pour une vie passionnée et marquée par l'espérance. 
Le Bienheureux nous invite, aujourd'hui comme alors: "Au 
monde moderne moralement bouleversé, nous devons pouvoir 
dire avec notre propre vie: voyez comme il est merveilleux de 
vivre dans l'amour".  
 
En effet, différents groupes et expériences s'inspirent du 
charisme du bienheureux Luigi Monza, et ils constituent, chacun 
dans son originalité, une expression particulière de la même 
spiritualité. 
 
Ils sont comme les "grains" d'un épi né du grain de l'Evangile 
représenté par la vie de don Luigi, qui a été consommée dans la 
charité: les Petites Apôtres de la Charité, les Petits Apôtres de la 
Charité, les prêtres, les enfants, les jeunes, les familles, les 
veuves, les amis, et tous les volontaires et travailleurs de l'œuvre 
"Notre Famille". 
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